
ГАЗЕТА ЮЖНОГО АДМИНИСТРАТИВНОГО ОКРУГА МОСКВЫ 6 ИЮЛЯ 2018 ГОДА  № 28 804UGORIZONT.RU

1 июля 2018 года. Жительница Южного округа Евгения Красовская после разгромной победы России над чемпионами 2010 года — сборной Испании — развернула флаг нашей страны прямо на ули-
це. Прохожие поздравляли друг друга с победой, а проезжающие автомобили сигналили в знак солидарности
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
За первые два месяца работы велопроката 
москвичи и гости столицы совершили 
1,6 миллиона поездок на велосипедах 

Для удобства избирате-
лей время работы участ-
ков в этом году прод лено 
на два часа. Они будут от-
крыты с 8 утра до 10 ве-
чера. Также во время 
предвыборной кампании 
власти приняли решение 
пускать на все участки 
независимых наблюда-
телей — от Обществен-
ной палаты Москвы.
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хазии. Обращаются даже 
рыбаки, которые собирают-
ся на рыбалку в Ахтубу. В об-
щем, активность на выбо-
рах ожидается очень высо-
кой. Тарас Ковалев, предсе-
датель правления СНТ 
«Природа», в этом убежден:
— Наше товарищество 
включает более двух тысяч 
садовых участков. На терри-
тории проживают до 15 ты-
сяч человек. Если появится 
избирательный участок 
у нас в Орудьеве на даче 
в сентябре, это даст хоро-
ший результат. Людям будет 

удобнее и значительно про-
ще осуществить свой граж-
данский долг.
Эксперты отмечают, что это 
нововведение позволяет за-
щитить гражданские права 
всех, кто не успевает или не 
может приехать в город.
— Механизм «мобильный 
избиратель» был впервые за-
действован во время прези-
дентских выборов, — рас-
сказал член Мосгоризбирко-
ма Дмитрий Реут. — Такой 
же порядок будет использо-
ван на выборах мэра Мо-
сквы. Мы сделаем еще один 
шаг в развитии технологии, 
предоставив избирателю 
право выйти за пределы го-
рода. Для этого москвичам 
нужно будет обратиться 
в территориальную избира-
тельную комиссию, МФЦ 
или отправить заявление че-
рез портал «Госуслуги». Что 
касается формирования 
участковых избирательных 
комиссий, то мы обратимся 
к представителям всех поли-
тических партий и обще-
ственных объединений, что-
бы они предлагали свои кан-
дидатуры для включения 
в состав комиссий.
Наблюдатели, по словам 
эксперта, обеспечат полную 
прозрачность самого голо-
сования и последующего 
подсчета голосов избира-
телей.

Дачники хотят быть 
наблюдателями 

Москвичи сами 
предлагают места 
для голосования 
за городом. 
Все предложения 
рассматриваются 

30 июня 2018 года. Многие мо-
сквичи живут на даче до октя-
бря, поэтому они заинтересо-
ваны в образовании избира-
тельных участков в своих СНТ: 
не нужно будет ехать в город 
в единый день голосования, 
9 сентября

Общественный штаб по на-
блюдению за выборами 
мэра Москвы возглавил из-
вестный оппозиционный 
журналист Алексей Вене-
диктов (на фото).
— Для нас важно, чтобы за-
городные участки соответ-
ствовали московскому 
стандарту выборов. На 
участке обязательно долж-
но быть видеонаблюде-
ние, — заявил он. — Еще 
одно требование касается 
состава участковой изби-
рательной комиссии. Как 
минимум ее председатель 
обязательно должен иметь 
московскую прописку. 

В идеале, чтобы москвича-
ми были председатель, его 
заместитель и секретарь. 
Также мы предлагаем, что-
бы количество загород-
ных участков 
не превышало 
10 процентов от 
общего количе-
ства избира-
тельных участ-
ков, располо-
женных в самой 
Москве. У нас 
получится 300–330 участ-
ков за пределами столицы. 
Важное требование — не-
удаление наблюдателей 
с участка.

Напомним, на всех послед-
них выборах в Москве не 
зафиксировано ни одного 
нарушения. Этому способ-
ствует выстроенная систе-

ма: наблюдатели, 
видеонаблюде-
ние, сотрудниче-
ство с различны-
ми общественны-
ми организация-
ми. Все это вместе 
ставит надежную 
преграду на пути 

фальсификаторов.
— По итогам выборов пре-
зидента России к 3,6 тыся-
чи наблюдателей в Москве 
не было ни одного нарека-

ния ни от избирательных 
комиссий, ни от кандида-
тов, наблюдатели вели себя 
идеально и позволили обе-
спечить в Москве стандар-
ты проведения выборов, — 
добавил Алексей Вене-
диктов.
Замруководителя Обще-
ственного штаба по наблю-
дению за выборами Алек-
сей Шапошников отметил:
— На участках обязательно 
должны быть наблюдатели 
от Общественной палаты 
города Москвы и от канди-
датов в мэры.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

В Москве прошло первое заседание Общественного штаба по наблюдению за выборами мэра. Его 
участники обсудили требования к загородным избирательным участкам, а также проведение до-
полнительного набора и обучение волонтеров корпуса наблюдателей.

Общественная палата нарушений не допустит 
Летние каникулы в Москве 
будут еще и познаватель-
ными.
— Детские технопарки 
предлагают образователь-
ные программы для ребят 
от 5 до 17 лет, — рассказа-
ла заммэра Наталья Сергу-
нина. — Направления са-
мые разные: промышлен-
ный дизайн, проектирова-
ние беспилотников, робо-
тостроение, технологии 
виртуальной и дополнен-
ной реальности, ИТ и даже 
блокчейн. Все образова-
тельные модули рассчита-
ны на пять тысяч москов-
ских школьников.

Всего в Москве открыто 
12 детских технопарков. 
Занятия в них проводятся 
по более чем 20 направле-
ниям. Школьников обучат 
графическому дизайну, 
робототехнике, програм-
мированию и другим тех-
ническим дисциплинам. 
Узнать подробную инфор-
мацию и записаться на 
курсы можно на сайте 
imoscow.mos.ru. В Юж-
ном округе тоже есть свой 
детский технопарк — 
в Каширском проезде, 13, 
стр. 4.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Детские технопарки столицы подготовили 
образовательные летние программы. Напри-
мер, по робототехнике и программированию.

Каникулы с роботом 

Выборы мэра Москвы, кото-
рые пройдут 9 сентября, вы-
зывают огромный интерес 
дачников. Это выяснилось 
на заседании рабочей груп-
пы Мосгоризбиркома по об-
разованию избирательных 
участков за пределами Мо-
сквы. Заседание было выезд-
ным и прошло в Дмитров-
ском районе Подмосковья. 
Члены рабочей группы, 
председатели садовых не-
коммерческих товариществ 
и представители админи-
страции Дмитровского рай-
она посетили места, предло-
женные пользователями 
портала mos.ru, где плани-
руется организовать заго-
родные избирательные 
участки.

— Идею создания «дачных» 
избирательных участков 
активно поддержали мо-
сквичи, — заявил руково-
дитель рабочей группы, 
спикер Мосгордумы Алек-
сей Шапошников. — Ведь 
9 сентября многие еще бу-
дут находиться на дачах за 
пределами Москвы, а мно-
гие живут на даче до октя-
бря, так что они заинтере-
сованы в образовании из-
бирательных участков 
в своих СНТ и сами готовы 
принять участие в работе: 
и в составе создаваемых из-

бирательных комиссий, 
и в качестве наблюдателей. 
Дачники активно предлага-
ют места, где можно устано-
вить урны для голосования. 
На портал mos.ru, горячую 
линию Мосгоризбиркома 
и в МФЦ поступило уже свы-
ше десятка тысяч предложе-
ний. Больше всего заявок из 
Московской, Тульской, Ка-
лужской, Тверской, Ярос-
лавской и Владимирской 
областей. Есть запросы из 
популярных мест летнего 
отдыха — Сочи, Крыма, 
Краснодарского края и Аб-

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru 
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Нередко в комнатах прохлады  
проводят развлекательные ме-
роприятия: лекции, творче-
ские занятия, настольные 
игры. Посетителям также бес-
платно предоставляется холод-
ная вода. Во всех территори-
альных центрах социального 
обслуживания города есть 
хотя бы одна такая комната.
В одной из таких комнат в со-
циальном центре на Липец-
кой, 17, мы встретили группу 
пожилых дам, увлеченно рису-
ющих цветы и обмениваю-
щихся шутками в процессе.
— Здесь очень комфортно, — 
делится впечатлениями Евге-
ния Голованова, выводя голу-

бые лепестки на бумаге. — 
Сама обстановка настраивает 
на позитив. 
Евгения Константиновна — 
одна из самых активных участ-
ниц городского проекта «Мо-
сковское долголетие». Порой 
она и сама читает лекции для 
посетителей комнаты про-
хлады.
— Постоянно приходят но-
венькие. Некоторые остаются 
на целый день. Событий мно-
го, и времени не хватает, не хо-
чется уходить, — рассказывает 
Евгения Константиновна.
Остальные посетители тоже 
делятся положительными от-
зывами, упоминают множе-

ство настольных игр и инте-
ресную компанию. Скучно не 
бывает никому.
— Мы устраиваем занятия 
кружковой деятельностью, 
приглашаем поэтов, врачей 
и жителей района, которые 
могут что-то рассказать, — де-
лится Инна Николаева, на-
чальник отдела социальных 
коммуникаций и активного 
долголетия центра соцобслу-
живания района Бирюлево 
Восточное. — За два месяца 
у нас было около 500 посетите-
лей. И интерес не пропадает, 
занятия находим для всех. 
АННА МЕЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

С наступлением жаркой погоды в столице заработали комнаты прохлады — не-
большие помещения с  кондиционерами, которые доступны в центрах социаль-
ного обслуживания в районах города. Как москвичи спасаются в них от зноя, вы-
яснила корреспондент «ЮГ».

Комнаты прохлады спасают от зноя 

Благодаря ему дамы сере-
бряного возраста учатся 
быть красивыми, правиль-
но держать осанку, грациоз-
но двигаться, улыбаться. 
Многие из учениц — побе-
дительницы конкурсов.
— Все женщины по своей 
природе красавицы, — от-
мечает руководитель сту-
дии «Королевская осанка» 
Елена Федукович. — Неваж-
но, сколько им лет. Думаю, 
победа откроет нам новые 
возможности. И мы сможет 
открыть филиалы нашей 
студии и в других округах. 
Работа предстоит большая.

ВРЕМЕНИ ХВАТИТ
Время в танцах, песнях, 

общении с новыми друзья-
ми пролетело быстро. Слет 
закончился, но «Москов-
ское долголетие» продолжа-
ет набирать популярность. 
А значит, возможностей 
провести время так весело 
и активно будет еще много.

поверить, что заниматься 
бисероплетением Татьяна 
Гейн начала всего два года 
назад. Выйдя на пенсию 
и оставшись без работы, 
женщина очень пережива-
ла. Перебирала десятки ва-
риантов, чем заняться в сво-
бодное время. Помог совет 
сына: «Не надо тебе, мама, 
работать, займись лучше бу-
сиками». 
Татьяна Ивановна прислу-
шалась к предложению, на-
шла видеоурок в интернете 
и начала учиться создавать 
из бисера украшения, цветы 
и картины. 
— Сейчас у меня неплохо 
получается, — скромно де-
лится 60-летняя мастери-
ца. — Я веду мастер-класс 
в ТЦСО Орехова-Борисова 
Северного, участвую и по-
беждаю в конкурсах. У меня 

Пенсионный возраст — 
прекрасный период жизни, 
который можно целиком 
посвятить любимому делу 

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА 
a.kamilova@vm.ru 

Ученые уверены, актив-
ность и желание быть нуж-
ным продлевает молодость. 
Эта истина не понаслышке 
известна пенсионерам, уча-
ствующим в проекте «Мо-
сковское долголетие». Жи-
тели старшего возраста 
учатся новому и занимают-
ся своим здоровьем. По всей 
столице для них организо-
вывают мероприятия. 
Активно к  проекту подклю-
чаются и парки, в том числе 
Южного округа. Например, 
в «Садовниках» в начале 
июля стартовала запись на 
занятия по скандинавской 
ходьбе, танцам, гимнастике 
и йоге. Подобные уроки 
проходят и в «Царицыне». 
А вот «Коломенское» орга-
низовало в рамках «Москов-
ского долголетия» целый 
праздник — слет мастеров 
«Я умею», который собрал 
свыше полутора тысячи лю-
дей. Корреспондент «ЮГ» 
отправилась на мероприя-
тие, где познакомилась с та-
лантливыми пенсионерами. 

ПРИБЫЛЬНОЕ ХОББИ
На небольшом столике — 
целая экспозиция. Трудно 

даже несколько работ уже 
купили, и это вдохновляет.
 
НЕТ ОДИНОЧЕСТВУ
Ровно в 12:00 слет торже-
ственно открыли, и нача-
лось настоящее народное 
гулянье. 
— Каждому человеку необ-
ходим социум, — рассказы-
вает 72-летний Иван 
Скворцов. — Бывает, все 
один дома сидишь, а тут 
приходишь в центр соцоб-
служивания и понимаешь, 
что ты нужен, интересен, 
востребован. И стареть не 
хочется. А если у тебя еще 
здесь есть друзья и едино-
мышленники, вовсе хоро-
шо. Сейчас я занимаюсь 
только в студии общей фи-
зической подготовки, но со 
временем намерен освоить 
и компьютер. 

КОРОЛЕВСКАЯ ОСАНКА
Для участников праздника 
подготовили интересную 
программу: они и занима-
лись гимнастикой, и распи-
сывали колокольчики. Но 
главным событием, которо-
го все с нетерпением ждали, 
стал аукцион стартапов 
и инициатив «Я умею, 
я могу». Там первое место 
занял проект «Королевская 
осанка» ТЦСО «Орехово». 
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тели старшего возраста 
учатся новому и занимают-
ся своим здоровьем. По всей 
столице для них организо-
вывают мероприятия. 
Активно к  проекту подклю-
чаются и парки, в том числе 
Южного округа. Например, 
в «Садовниках» в начале 
июля стартовала запись на 
занятия по скандинавской 
ходьбе, танцам, гимнастике 
и йоге. Подобные уроки 
проходят и в «Царицыне». 
А вот «Коломенское» орга-
низовало в рамках «Москов-
ского долголетия» целый 
праздник — слет мастеров 
«Я умею», который собрал 
свыше полутора тысячи лю-
дей. Корреспондент «ЮГ» 
отправилась на мероприя-
тие, где познакомилась с та-
лантливыми пенсионерами. 

ПРИБЫЛЬНОЕ ХОББИ
На небольшом столике — 
целая экспозиция. Трудно 

вает 72 летний Иван 
Скворцов. — Бывает, все 
один дома сидишь, а тут 
приходишь в центр соцоб-
служивания и понимаешь, 
что ты нужен, интересен, 
востребован. И стареть не 
хочется. А если у тебя еще 
здесь есть друзья и едино-
мышленники, вовсе хоро-
шо. Сейчас я занимаюсь 
только в студии общей фи-
зической подготовки, но со 
временем намерен освоить 
и компьютер. 

я могу . Там первое место 
занял проект «Королевская 
осанка» ТЦСО «Орехово». 

В  рамках  городского 
проекта на бесплатные 
занятия может записать-
ся каждый столичный 
пенсионер. Для этого 
достаточно позвонить 
в  центр  социального 
обслуживания своего 
района, выбрать актив-
ность или занятие по 
душе и начать движение 
к своей цели. Подробнее 
о «Москов ском долголе-
тии» и об участии в нем 
можно узнать на страни-
це проекта на сайте мэра 
и правительства Москвы.

КСТАТИ

Мама, 
займись 
бусиками 

19 июня 2018 года. 
Участница «Мо-
сковского долголе-
тия» Татьяна Гейн 
демонстрирует 
свои работы 
на слете мастеров. 
Заниматься бисе-
роплетением она 
начала всего два 
года назад

ТЦСО «Коломенское» — 
(499) 614-75-03
Филиалы: 
■ «Даниловский» — 
(499) 235-96-62
■ «Донской» — 
(499) 127-69-90
■ «Нагатино-Садовники» — 
(499) 504-13-07
■ «Нагатино» — (499) 614-11-30

ТЦСО «Царицынский» — 
(499) 725-89-82
Филиалы:
■ «Москворечье-Сабурово» — 
(499) 324-87-34
■ «Бирюлево Восточное» — 
(495) 329-33-86
■ «Бирюлево» — (495) 655-33-00
■ «Зябликово» — (495) 394-75-61

ТЦСО «Орехово» — 
(499) 218-36-60
Филиалы:
■ «Орехово-Борисово Южное» — 
(495) 392-66-26
■ «Братеево» — (495) 340-84-17, 
(495) 342-09-46
■ «Борисово» — (495) 340-61-09

ТЦСО «Чертаново» 
Филиалы:
■ «Бирюлево Западное» — 
(495) 123-55-15
■ «Чертаново Северное» — 
(495) 316-96-22
■ «Чертаново Южное» — 
(495) 386-44-74
■ «Нагорный» — (499) 794-74-87
■ «Чертаново Центральное» — 
(495) 313-83-09

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ СОЦОБСЛУЖИВАНИЯ ТЦСО 
В ЮЖНОМ ОКРУГЕ

Вместо традиционных дворов на территории 
строящегося жилого микрорайона вблизи 
станции «Аннино»  создадут парки 
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Более 350 тысяч многолетних растений 
украсят цветники и клумбы в парках, скверах 
и на улицах города 
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Председатель Комитета госус-
луг Москвы Елена Шинкарук (1). 
11 июня 2018 года. Анна Долга-
леева с сыном Пашей рады дет-
ской площадке на Ореховом 
бульваре (2). 21 апреля 2018 го-
да. Андрей Комаров участвует 
в озеленении сквера в Орехове-
Борисове Южном по программе 
«Миллион деревьев» (3)

Более 259 миллионов 
обращений поступило 
на портал мэра и прави-
тельства Москвы mos.
ru в 2017 году. К началу 
2018 года на портале бы-
ло зарегистрировано бо-
лее 6,5 миллиона горо-
жан, а 95 процентов жи-
телей Москвы, которые 
получают государствен-
ные услуги электронно 
или через центры «Мои 
документы», довольны 
качеством их оказания. 
Сейчас 98 процентов го-
суслуг предоставляются 
в электронном виде.

КСТАТИ

Елена Шинкарук: 
Будущее столицы 
определяют 
ее жители 

Председатель Комитета государственных услуг Москвы Пользуются ли популяр-
ностью среди москвичей 
услуги в электронном виде 
и как проект «Активный 
гражданин» помог жи-
телям Южного округа — 
об этом корреспонденту 
«ЮГ» рассказала пред-
седатель Комитета госу-
дарственных услуг Москвы 
Елена Шинкарук. 

Елена Вячеславовна, элек-
тронные услуги стали неотъ-
емлемой частью жизни горо-
жан. Сколько всего запросов 
поступило в 2017 году и в ян-
варе–мае 2018 года от жите-
лей Москвы? 
За прошедший год к разде-
лу «Услуги» на портале 
мэра и правительства Мо-
сквы mos.ru поступило по-
рядка 260 миллионов обра-
щений — это на треть боль-
ше, чем в 2016-м. С начала 
этого года зарегистрирова-
но уже более 133 миллио-
нов обращений. За все вре-
мя существования порта-
ла — с 2010 года — количе-
ство обращений к элек-
тронным услугам и серви-
сам составило более 765 
миллионов.
Сегодня на официальном 
портале зарегистрированы 
почти 7 миллионов физи-
ческих лиц и более 24 ты-
сяч фирм. Официальный 
портал мэра и правитель-
ства Москвы предлагает 
жителям города более 
250 услуг и сервисов по 
многим направлениям. 
Электронными услугами 
и сервисами пользуются 
75 процентов москвичей.
Участвуют ли жители Южного 
округа в городском проекте 
«Активный гражданин»? 
Сколько в нем зарегистриро-
ванных пользователей 
из ЮАО? 
Жители всех московских 
округов и городских обра-
зований голосуют в проек-
те «Активный гражданин». 
Среди участников проекта, 
указавших округ прожива-
ния (уточню, что это опция 
не является обязатель-
ной), — более 124 тысяч 
жителей Южного округа, 
которые активно участву-
ют не только в окружных, 
но и в общегородских голо-
сованиях. Например, 

в 2017 году на юге Москвы 
было проведено более 
100 голосований. 
А какие голосования, касаю-
щиеся Южного округа, в про-
шлом году проходили на про-
екте? Какие из них уже реа-
лизованы? 
В 2017 году в проекте «Ак-
тивный гражданин» всего 
было проведено 620 терри-
ториальных голосований, 
из них 17 процентов при-
шлись на Южный округ 
столицы.
Эти голосования в основ-
ном были посвящены во-
просам благоустройства 
районов округа. Жители 
выбирали адреса и эскизы 
площадок, в том числе дет-
ских и спортивных, голосо-
вали за благоустройство 
парков, расположенных 
в Южном округе, и за меро-
приятия, которые они хоте-
ли бы видеть в районных 
парках зимой. Например, 
за спортивные семейные 
соревнования — «Семей-
ные старты». 
В период с сентября по де-
кабрь прошлого года по вы-
бору участников проекта 

голосований, касающихся жиз-
ни Южного административного 
округа столицы, было проведе-
но в проекте «Активный граж-
данин» в 2017 году

ЦИФРА

100
1
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«Активный гражданин» из  
Южного округа были орга-
низованы бесплатные ки-
нопоказы, детские и обра-
зовательные программы, 
встречи с режиссерами, ак-
терами и продюсерами 
фильмов в кинотеатрах. 
Также активные граждане 
выбрали адреса для высад-
ки деревьев и кустарников 
на территории округа — 
в районах Бирюлево Запад-
ное, Братеево, Зябликово, 
Москворечье-Сабурово, 
Нагатино-Садовники, На-
гатинский Затон, Царицы-
но, Орехово-Борисово Юж-
ное и Северное, Чертаново 
Центральное и Южное, Да-
ниловский, Донской и дру-

гих. А уже этой весной 
в Южном округе столицы 
было высажено 431 дерево 
и 10 445 кустарников — их 
породы и сорта также вы-
бирали сами жители, за-
регистрированные на пор-
тале «Активный гражда-
нин».
В начале июня завершилось 
голосование на лучшего вра-
ча. Есть ли среди 
претендентов ме-
дики из Южного 
округа? 
Серия голосова-
ний по выбору 
лучших район-
ных медиков 
в проекте прохо-
дит уже третий 

ный гражданин» на еже-
годной торжественной це-
ремонии.
В конкурсе на лучшего ме-
дика принимают участие 
все участковые врачи-тера-
певты и врачи общей прак-
тики, участковые врачи-
педиатры и участковые ме-
дицинские сестры детских 
поликлиник, подведом-
ственных столичному Де-
партаменту здравоохране-
ния, которые вели прием 
пациентов в прошлом году 
не меньше трех месяцев, 
в том числе и медики из 
Южного округа.
Возможно ли влиять 
на жизнь своего округа или 
района — насколько это важ-
но для горожан? Что это дает 
москвичам и городу? 
Безусловно, это очень важ-
но. Многие говорят, и в ин-
тервью активных граждан, 
например, в рубрике «Лица 
АГ» на нашем официаль-
ном сайте, это хорошо вид-
но, что для каждого челове-
ка важно видеть результат 
своих решений и знать, что 
его голос будет услышан 
и принят во внимание. 
Особенно это актуально 
для окружных голосова-
ний, затрагивающих инте-
ресы жителей конкретного 
района.
Так горожане могут видеть 
реальные изменения в го-
роде — не абстрактные, 
а касающиеся конкретной 
улицы, конкретного двора 
и спортивной площадки, за 
которую они проголосова-
ли. И теперь они могут 
сами пользоваться новыми 
комфортными условиями 
отдыха или наслаждаться 
зеленью деревьев и кустар-
ников, за породы которых 
они лично голосовали 
в проекте «Активный граж-
данин». 

Беседовала
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА 
okruga@vm.ru

год подряд. Активные 
граждане оценивают рабо-
ту участковых терапевтов, 
педиатров и детских меди-
цинских сестер.
По итогам голосований 
лучшие медицинские ра-
ботники столичных учреж-
дений, выбранные самими 
горожанами, получают на-
грады от проекта «Актив-

Около 17 процентов 
голосований 
прошлого года 
на «Активном 
гражданине» 
касались вопросов  
Южного округа 

2

3

Сейчас для автомобили-
стов открыто движение на 
участке от проспекта Мар-
шала Жукова до Рублев-
ского шоссе. 
— В целом Северо-Запад-
ная хорда — это 80 киломе-
тров дорог. Посвящаем за-
пуск победе нашей сбор-
ной по футболу, — сооб-
щил мэр Москвы. — В ос-
новном строительство за-
кончено. Осталось сдать 
лишь несколько объектов. 
Новый мост станет дубле-
ром старого Крылатского 
моста, построенного в пер-
вой половине 1980-х го-
дов. В результате число по-
лос на этом участке дороги 
удвоится: движение транс-

порта будет организовано 
по трем полосам в каждом 
направлении. Для удоб-
ства пешеходов обустрои-
ли тротуары. 
В Москве сейчас строится 
четыре хорды: Северо-За-
падная, Северо-Восточ-
ная, Юго-Восточная и Юж-
ная рокада. По словам 
мэра, они помогут автомо-
билистам проезжать из од-
ного конца города в дру-
гой, минуя центр, и изме-
нят структуру транспорт-
ных потоков. В итоге хор-
ды должны образовать 
Четвертое транспортное 
кольцо.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

— Это один из самых со-
временных, комфортных 
аэропортов в России, 
с огромной историей, — 
сказал Сергей Собянин. — 
Поздравляю вас с годов-
щиной, от имени москви-
чей говорю вам спасибо за 
вашу работу.
«Внуково» будет един-
ственным аэропортом 
в нашей стране с собствен-
ным метро. Сергей Собя-
нин отметил, что аэропорт 
и поселение Внуковское 
будут интегрированы 
в московскую транспорт-
ную систему. Уже скоро 
Калининско-Солнцевская 
линия метрополитена про-

тянется до станции «Рас-
сказовка», благодаря кото-
рой жители смогут доби-
раться до центра города.
— Мы недавно приняли 
решение о продлении ли-
нии метро от Рассказовки 
до Пыхтина и до Внуко-
ва, — заявил мэр. — В «Рас-
сказовке» сейчас ведутся 
пусконаладочные работы. 
После этого специалисты 
будут работать над каме-
рой съезда в сторону аэро-
порта. Линия сейчас про-
ектируется. И, думаю, в те-
чение лет трех построим 
метро.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл движе-
ние по Крылатскому мосту. Этот участок вхо-
дит в строящуюся Северо-Западную хорду.

Мэр Москвы поздравил коллектив аэропорта 
«Внуково» с 77-летием и заявил, что через три 
года там будет метро.

Открытие посвятили 
победе футболистов 

Метро дойдет 
до аэропорта Внуково 

Глава города поздравил со-
трудников с новосельем. 
— Здесь есть масса инте-
ресных услуг для малого 
бизнеса, автомобилистов, 
тех, кто хочет посмотреть 
и проверить свое здоровье 
и купить билеты. Все, что 
только можно придумать, 
сосредоточено здесь, — 
сказал Сергей Собянин.
По словам мэра, москвичи 
отмечают доброжелатель-
ность работников центров 
государственных услуг, 
приятный интерьер 
и большое количество ус-
луг, которые в них оказы-
ваются.

— Главный итог нашей ра-
боты — мы создали коман-
ду, большую команду, ко-
торая каждый день оказы-
вает десятки тысяч услуг 
гражданам. Настоящая ре-
волюция в сфере госус-
луг, — добавил он. 
Отметим, что в Южном 
округе в прошлом году за-
фиксирован максималь-
ный показатель по количе-
ству обращений в центры 
«Мои документы» — три 
миллиона раз. Самая попу-
лярная услуга касается жи-
лищного учета.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл второй 
флагманский центр госуслуг «Мои докумен-
ты» на юго-западе столицы. 

Флагманский центр 
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«Коломенское» поборется за звание «Лучшая 
смотровая площадка столицы» во время 
голосования на «Активном гражданине» 
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Фестиваль православной духовной музыки «Русь 
Певчая» состоится 10 июля в храме Вознесения 
Господня в «Коломенском». Начало в 18:30 
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29 марта 2005 года. 
Людмила Лядова 
во время юбилейно-
го концерта в Боль-
шом зале Москов-
ской консервато-
рии (1). 1 июня 
1957 года. Людми-
ла Лядова (2)

Людмила 
Лядова: 
Я — Мадам 
оптимизм 

Людмила Лядова — зна-
менитый  российский 
композитор, народная 
артистка России. Автор 
песен, многие из кото-
рых стали всенародно 
любимыми шлягерами. 
Родилась в Екатерин-
бурге. Живет в Москве. 
Произведения Лядовой 
исполняли И. Кобзон 
и Л. Зыкина, Э. Пьеха 
и Ю. Богатиков, ансамбль 
«Мзиури» и сама Людми-
ла Лядова. 

ДОСЬЕ

Как только 
мне исполнилось 
четыре года, 
родители начали 
учить играть 
на рояле 

 Композитор, пианистка, певица 

Легендарная сочинитель-
ница и непревзойденная 
мелодистка — о встречах 
с Клавдией Шульженко, 
о столице и Урале и о том, 
каково это — стоять на ро-
яле и при этом еще и петь 
гостям вслух. 

Анатолий Константинович 
Лядов — замечательный 
композитор — мне не род-
ственник. Это всегда спра-
шивают. Но родители мои 
были музыкантами: ма-
ма — хормейстером, а папа 
пел в Свердловском опер-
ном театре. Папа обладал 
прекрасным тенором. Кста-
ти, в этом театре начинал 
и Иван Семенович Козлов-
ский — мой сосед, он жил 
неподалеку отсюда, в Брю-
совом переулке.
Дом композиторов, где 
я жи ву, совсем уже опустел. 
Одна я только и осталась из 
прежней публики, старей-
шина. А так все совсем но-
вые люди, бизнесмены… 
На Урале, где я родилась, 
у меня уже никого не оста-
лось, так что теперь я туда 
не езжу. А раньше бывала 
в Свердловске.

Я его так и называю Сверд-
ловском. И вообще мне 
чужды все эти переимено-
вания. Когда-то это был 
красивый город, город под-
линной культуры. Там я на-
чала заниматься музыкой 
у Берты Маранц, ученицы 
самого Генриха Нейгауза, 
который был настоящим 
аристократом. Высокий 
элегантный немец, которо-
го выслали из Москвы 
в годы войны. Слава богу, 
он вернулся потом. Мне по-
счастливилось ему играть 
однажды, как ученице Бер-
ты Соломоновны, первую 
часть «Лунной сонаты». Как 
же я волновалась... Но сы-
грала. Еще и на полтона 
ниже смогла. Как Генрих Гу-
ставович попросил. Вели-
кий был музыкант! 
Клавдию Шульженко вся 
страна любила, а жила она 
в маленькой двухкомнат-
ной квартире на улице Уси-
евича. И я приходила к ней 
репетировать мою песню 
«Когда-нибудь» на стихи 
Олега Милявского. Клав-
дии Ивановне она очень по-
нравилась, и потом она ее 
пела. А как она работала 

над каждым звуком, над 
каждой нотой! А ее дикция!
Вы знаете, кто такой насто-
ящий друг? Это тот, кто 
тебя понимает абсолютно. 
А этого сегодня нет. 
Искусство тоже обесцени-
лось. Вместо искусства поя-
вились «фабрики звезд». 
И — деньги! И стремление 
в первую очередь не отда-
вать, а брать. А должно-то 
быть наоборот. Какие рань-
ше были мастера! Дмитрий 
Кабалевский, Ян Френкель, 
мой сосед Оскар Фельцман.  
А скольким людям помог 
Тихон Николаевич Хренни-
ков. Тогда люди в первую 
очередь отда вали. 
Мои песни пели даже опер-
ные исполнители. Артур 
Эйзен, например. А еще Се-
режа Пенкин. У него уни-
кальный голос.
Я люблю сама петь свои пес-
ни. И «Чудо-песенку» мою 
обожаю. Хотя когда-то ее на-
звали в Кремле пошлой. Как 
я переживала тогда, как пла-
кала. А Ростропович, пом-
ню, сказал мне: «Ты ж урал-
ка, Милка, выдержишь!» Тя-
желого и трудного много 
было в моей жизни…
Природа спасает от всего 
грустного. Обожаю быть за 
городом. Хотя и в Москве все 
еще есть прекрасные угол-
ки — парки «Коломенское» 
и «Царицыно». Там не толь-
ко природа, но и музеи ка-
кие! А у меня дача малень-
кая  в Старой Рузе. Там тоже 
изумительные места. 
В своем кругу меня называ-
ют «Мадам тысяча вольт» 
и «Мадам оптимизм». А по-
тому, что я с детства была 
очень бодрой и очень под-
вижной. И маме даже прихо-
дилось уговаривать меня 
сесть за рояль. Хотя ставили 
меня на рояль уже в четыре 
года. И я пела «Колыбель-
ную» Моцарта. Но «р»-то не 
выговаривала, и получалось 
«Спи, моя ладость, усни…» 
Ну а стала постарше — мне 
побегать хотелось, а не за 
роялем сидеть. И я — опти-
мистка! Всю жизнь! Исаак 
Дунаевский говорил, что 
я даже большая оптимистка, 
чем он сам. 
В Бога я верю. И он мне по-
могает. А я его благодарю. 
За каждый прожитый день. 
Всегда.

Беседовал
АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ 
okruga@vm.ru
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Самые известные песни 
Людмилы Лядовой:
■ «Чудо-песенка» — 
шлягер ,  который  не 
только поют, но еще и на-
свистывают. 
■ «Парамарибо» — дет-
ская песня про столицу 
государства Суринам.
■ «Она о нем печалит-
ся» — хит из репертуара 
Л. Утесова.
■ «Женщина» — романс, 
ставший классикой в ис-
полнении Е. Образцовой.

СПРАВКА
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7ВЫБОРЫ
Тренинг по ораторскому мастерству состоится 
9 июля в Центре досуга «Личность» по адресу: 
ул. Медиков, 3. Начало в 15:00 
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Действующий мэр Москвы 
Сергей Собянин, идущий 
самовыдвиженцем, в поне-
дельник первым из канди-
датов на должность мэра 
Москвы представил в Мос-
горизбирком подписные 
листы муниципальных де-
путатов, подписи избирате-
лей и другие необходимые 
документы.
Глава города заявил, что его 
предвыборная программа 
будет основана на предло-
жениях москвичей, кото-
рые собрали волонтеры его 
избирательного штаба. 
— Ключевыми направлени-
ями моей предвыборной 
программы будут экология, 
транспорт и социальная по-
литика, — пояснил Сергей 
Собянин.

— Мы открыли обществен-
ную приемную Собянина. 
Смысл в том, чтобы аккуму-
лировать пожелания, нака-
зы москвичей, — сказал ру-
ководитель штаба, журна-
лист и общественный дея-
тель Константин Ремчу-
ков. — Мы получаем тысячи 
обращений москвичей.
Как пояснил Ремчуков, 
больше всего москвичей 
волнует тема благоустрой-
ства. Некоторым не нравит-
ся ситуация, сложившаяся 
у них во дворе, подъезде или 
парке. Общественная при-
емная будет работать шесть 
дней в неделю — с поне-
дельника по субботу. Нака-
зы активно собирают и при-
шедшие в штаб волонтеры. 
Работа кипит. Так, предсе-
датель молодежной палаты 
Даниловского района Вик-
тор Ленберг у себя в соцсети 
рассказывает, что он со сво-
ей командой общался с мо-

сквичами у метро «Тек-
стильщики». 
Между тем многие извест-
ные люди делятся впечатле-
ниями, как изменилась сто-
лица за последние годы.
— Сегодня едва ли не в каж-
дом дворе есть возможность 
заниматься на турниках, 
брусьях, — отмечает четы-
рехкратный олимпийский 

чемпион по гимнастике 
Алексей Немов. 
Довольна изменениями 
и певица Кристина Орба-
кайте.
— За последние годы мой 
любимый район рядом с ме-
тро «Маяковская» преобра-
зился, — говорит она. — 

Площадь стала удобна для 
прогулок, убрали хаотич-
ную парковку. 
Всего кандидатами в мэры 
пожелали стать 33 челове-
ка, 26 из которых самостоя-
тельно отказались от уча-
стия в выборах. Прием доку-
ментов на регистрацию 
кандидатов завершилась 
3 июля. Необходимое число 

подписей депутатов кроме 
действующего мэра Сергея 
Собянина собрали: Илья 
Свиридов (от «Справедли-
вой России»), Михаил Дег-
тярев  (от ЛДПР), Вадим Ку-
мин (от КПРФ) и представи-
тель партии «Союз горо-
жан» Михаил Балакин.

26 июня 2018 года. Актер Евгений Миронов (1) и певица Кристина 
Орбакайте (2) оставляют свои пожелания и наказы. Всего кандида-
тами на пост мэра столицы выдвинулись более тридцати человек, 
26 из которых самостоятельно отказались от участия в выборах

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Будущему мэру 
пишем наказы 

Жителей столицы больше 
всего волнуют вопросы 
благоустройства 
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Страна продолжает пребы-
вать в эйфории от победы 
сборной России над испан-
цами. Триллер, который слу-
чился на поле «Лужников» 
1 июля, сжег огромное коли-
чество нервных клеток, но 
благодаря феноменально 
проведенной серии пеналь-
ти команда Станислава Чер-
чесова идет дальше. Теперь 
нам предстоит поединок со 
сборной Хорватии. 
— Думаю, что после победы 
над испанцами не так уж 
и важно, кто стал бы нашим 
соперником по четвертьфи-
налу, — считает экс-
нападающий сборной Рос-
сии Дмитрий Булыкин. — 
Хорваты — посильный со-
перник для нас, мы доказа-
ли, что можем здорово 
играть против сильных ко-

манд. Сборная России впол-
не может преподнести еще 
один сюрприз. 
В игре против Испании на 
скамейке запасных остался 
полузащитник Юрий Газин-
ский. Но именно он — автор 
первого гола в матче откры-
тия между сборными России 
и Саудовской Аравии, 
и с него начались наши по-
беды. К Южному округу Га-
зинский имеет непосред-
ственное отношение — он 
играл за «Торпедо». 
...В первом нашем матче на 
поле «Лужников» шла 12-я 
минута. Юрий Газинский 
подкрался в штрафную 
и стал ждать подачу с флан-
га. Идеальный навес Алек-
сандра Головина, выше всех 
выпрыгивает наш герой 
и бьет точно в угол. Газин-
ский бежит праздновать 
свой успех к переполнен-
ным трибунам. Это его пер-
вый гол, забитый в футболке 
национальной сборной 

14 июня 2018 года. Полузащит-
ник сборной России Юрий Га-
зинский вошел в историю как 
автор первого гола в матче 
чемпионата мира по футболу 
со сборной Саудовской Аравии

Игрок 
торпедовской 
закалки 

НИКИТА 
КАМЗИН 
okruga@vm.ru 

И в карьере, и в жизни он ни-
когда не делал необдуман-
ных опрометчивых шагов. 
Газинский выгодно отличал-
ся умением отдать точный 
пас, он хороший тактик 
и футболист, который умеет 
обращаться с мячом. Таких 
футболистов, как он, немно-
го. Он управляет ситуацией 
на футбольном поле, у него 
все идет от головы. Мысль 
всегда сходится с тем, что он 
хочет исполнить в том или 
ином игровом моменте. 
Не все футболисты — люди 
простые. Бывают те, кто не 
стремится сдерживать свой 
взрывной характер, напле-
вав на тренера и коллектив. 
Юрий Газинский — совер-
шенно противоположный 
случай.
— Газинский очень пози-
тивный человек, я не заме-
чал за ним никаких отрица-
тельных качеств, —  гово-
рит экс-главный тренер 
«Торпедо». — Он мог всту-
пить в диалог с тренером, 
только когда понимал, что 
это может вывести его на 
более высокий уровень. Все 
это говорит о его сильном 
внутреннем стержне. За 
счет этого он постоянно 
двигался вперед.
Спустя год Газинским заин-
тересовались команды элит-
ного дивизиона — россий-
ской футбольной Премьер-
лиги. Его цепкая и надежная 
игра в опорной зоне при-
влекла клуб «Краснодар» — 
одну из самых стремительно 
развивающихся команд 
страны. Там Газинский 
окончательно зарекомендо-
вал себя как один из силь-
нейших футболистов стра-
ны. Он не мог не привлечь 
внимание тренерского шта-
ба сборной России. Станис-
лав Черчесов включил Га-
зинского в список 23 игро-
ков, которым выпала честь 
защищать страну на домаш-
нем ЧМ. А сам Газинский вы-
шел в стартовом составе на 
матч открытия и забил тот 
самый гол, с которого мы 
и начали наш рассказ.
— Мы с ним давно поддер-
живаем отношения, — при-
знается Борис Игнатьев. — 
С удовольствием наблюдаю 
за его игрой в «Краснодаре» 
и сборной России. Игроков, 
которые имеют задатки, 
множество. Главное — их 
развить. Рад, что у Газинско-
го все получилось.

Полузащитник 
сборной России 
Юрий Газинский 
тренировался 
раньше вместе 
с автозаводцами 

Четвертьфинальный 
матч чемпионата мира 
между сборными России 
и Хорватии состоится 
7 июля в Сочи на стадионе 
«Фишт».  Начало в 21:00. 
Прямую трансляцию пое-
динка можно посмотреть 
на Первом канале. 

СПРАВКА

страны. Путь к этому собы-
тию он начал в родном 
Комсомольске-на-Амуре. До 
«Торпедо» карьера Газин-
ского была связана с дальне-
восточными клубами. Ле-
том 2012 года наш герой по-
лучил предложение от «ав-
тозаводцев». Главным тре-
нером «Торпедо» тогда был 
экс-наставник сборной Рос-
сии Борис Игнатьев.
— Я видел в нем задатки хо-
рошего футболиста, — вспо-
минает Борис Петрович. — 

Медицинские услуги

Коллекционирование

Юридические услуги

Авто, запчасти

 Реклама 

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Строительство и ремонт

Работа и образование

Мебель

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Покупаем книги. Т. 8 (495) 585-40-56

■ Замки. Замена. Т.8 (926) 341-27-27
■ Мастер на час. Т. 8 (985) 988-91-16

■ Требуются работники торгового зала, 
кассиры. Оплата 1210 руб. — 1500 руб.
Свободный график. Еженедельные выпла-
ты. Т.: 8 (925) 805-36-48, 8 (925) 805-07-59, 
8 (926) 621-31-04, 8 (800) 555-23-63
■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Участки 59 км по М-4, М-2 от 260 000 р. 
Т. 8 (499) 110-48-69
■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

Житель Перу вызвал такси к гостинице и отправился на 
Казанский вокзал, с которого должен отправился на по-
езде в Саранск на матч чемпионат мира — 2018. Ино-
странец случайно оставил в такси небольшую сумочку 
с документами, в которой находились билеты на матч на 
всех его друзей. Пропажу житель Перу обнаружил толь-
ко в столице Мордовии. Но перуанец не поспешил 
в местный отдел полиции, а вернулся с товарищами 
в Москву и обратился в полицию. 
— Оперативники быстро установили, на каком такси пе-
редвигался иностранец, и вскоре билеты возвратили за-
конным владельцам, — сообщила «Южным горизон-
там» руководитель пресс-службы УВД по Южному окру-
гу столицы Наталья Мальцева. 
Вскоре к сотрудникам полиции обратился житель Ав-
стралии, у которого в гостинице пропала сумка. Когда 
стали разбираться, то выяснили, что ранее из гостиницы 
выехал другой иностранец — гражданин Саудовской 
Аравии с похожим багажом. Мужчину быстро нашли 
и остановили в аэропорту. При проверке багажа он был 
удивлен, что в чемодане лежат не его, а чужие вещи. 
— Выяснилось, что у иностранцев были одинаковые че-
моданы, из-за чего гражданин Саудовской Аравии слу-
чайно прихватил вместо своего багажа вещи австралий-
ца, — сообщили в пресс-службе УВД по Южному округу.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

Перуанцу и австралийцу 
помогли вернуть вещи 

Сотрудники отдела полиции Нагорного райо-
на помогли вернуть вещи сразу нескольким 
иностранцам.

8 МИРОВОЙ ФУТБОЛ
Восемь поездов, посвященных ЧМ-2018, запустили 
в конце июня по Таганско-Краснопресненской 
и Сокольнической линиям метро 
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Головашова Виктор Ивано-
вич. — Детей в лагере не 
просто кормят и развлека-
ют. Они получают знания.
К «Московской смене» под-
ключились многие культур-
ные, спортивные организа-
ции. Так, например, знаме-
нитый футбольный клуб 
«Торпедо» в рамках этой 
программы возрождает ра-
боту со школами Южного 
округа. В середине июня 
черно-белые посетили лет-
ний лагерь на базе школы 

Спорт, рисование, экскур-
сии в музеи... И все это в Мо-
скве. В Южном округе 
успешно проходит «Москов-
ская смена». Суть ее в том, 
что московские школьники, 
не уезжая из города, с боль-
шой пользой проводят лет-
ние каникулы.
— Мой сын участвовал 
в «Московской смене» в про-
шлом году и остался очень 
доволен, — рассказывает 

жительница Царицына Ири-
на Крутикова. — Мы с му-
жем работаем, ребенка оста-
вить не с кем. И вот отдали 
в городской лагерь. Саша — 
так зовут сына — и в Третья-
ковке побывал, и в «Коло-
менском» был с экскурсией, 
и в настольный теннис 
играть научился!
В этом году в смене произо-
шло несколько изменений, 
сделавших ее еще более 
удобной для родителей. Так, 
например, время работы 
летнего лагеря в этом году 
продлили на час: дети заня-
ты с 9:00 до 19:00. Кстати, 
пребывание в лагере бес-
платное. 
— Мне нравится, что эти го-
родские лагеря — не какой-
то «пункт передержки», 
а реально интересный де-
тям проект, — рассказывает 
отец 13-летнего Максима 

бражением торпедовцев. 
Встреча завершилась авто-
граф-сессией Сергея Шус-
тикова.
— Тут-то и выяснилось: 
многие школьники знают 
историю клуба, а их родите-
ли — торпедовские болель-
щики, — говорит пресс-
секретарь клуба «Торпедо» 
Руслан Маслюк. — Некото-
рые учителя отмечали, что 
помнят легенду клуба Вик-
тора Шустикова, и были 
приятно удивлены, что его 
внук продолжил футболь-
ную династию.
Руководитель клуба болель-
щиков «Торпедо» Василий 
Петраков встречей очень 
доволен:

— Надеюсь, мы обяза-
тельно вернемся 

№ 507 на Коломенской на-
бережной. Капитан Сергей 
Шустиков, представители 
Клуба болельщиков и тре-
нер женской команды «Тор-
педо» Фаиг Нагдалиев рас-
сказали ребятам о клубе 
и ста дионе «Торпедо» име-
ни Э. А. Стрельцова. Ну 
и, конечно, провели мастер-
класс. В течение полутора 
часов ребята принимали 
участие в конкурсах, побе-
дители и участники кото-
рых получали призы с изо-

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

«Московская  смена» 
продолжается. Чтобы 
записать детей в проект, 
родителям нужно подать 
заявление в школе. Если 
ребенок учится в школе, 
не подведомственной 
Департаменту образо-
вания, заявление нужно 
подавать в учреждения, 
где организуются смены. 
В этом году детей гото-
вы принять 247 центров 
дневного пребывания 
в 132 школах, 26 спорт-
школах и 87 социальных 
учреждениях.
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в учебное заведение, где нас 
так тепло приняли. Тем бо-
лее, что дети очень заинте-
ресовались мастер-класса-
ми и долго не отпускали 
торпедовцев. 
Василий считает, что работа 
с болельщиками ведется 
правильно. 
— Я уверен, что мы посетим 
с мастер-классами еще не 
одно учебное заведение 
Южного округа, придумаем 
программу, — улыбнулся 
главный болельщик.
В свою очередь капитан Шу-
стиков от лица команды вы-
разил готовность и дальше 
встречаться со школьника-
ми, ведь общение с детьми 
заряжает позитивом.

Головашова Виктор Ивано-
вич. — Детей в лагере не 
просто кормят и развлека-
ют. Они получают знания.
К «Московской смене» под-
ключились многие культур-
ные, спортивные организа-
ции. Так, например, знаме-
нитый футбольный клуб 
«Торпедо» в рамках этой 
программы возрождает ра-
боту со школами Южного 
округа. В середине июня 
черно-белые посетили лет-
ний лагерь на базе школы

и-
у-
а-
и 

— 
я-
о-
й, 
ис 

о-
й, 
ее 
к, 
ы 

ду 
я-
и, 
с-

о-
й-
», 
е-
ет 

ма

рые учителя отмечали, что
помнят легенду клуба Вик-
тора Шустикова, и были
приятно удивлены, что его
внук продолжил футболь-
ную династию.
Руководитель клуба болель-
щиков «Торпедо» Василий
Петраков встречей очень
доволен:

— Надеюсь, мы обяза-
тельно вернемся

№ 507 на Коломенской на-
бережной. Капитан Сергей 
Шустиков, представители 
Клуба болельщиков и тре-
нер женской команды «Тор-
педо» Фаиг Нагдалиев рас-
сказали ребятам о клубе 
и ста дионе «Торпедо» име-
ни Э. А. Стрельцова. Ну 
и, конечно, провели мастер-
класс. В течение полутора 
часов ребята принимали 
участие в конкурсах, побе-
дители и участники кото-
рых получали призы с изо-

в учебное заведение, где нас
так тепло приняли. Тем бо-
лее, что дети очень заинте-
ресовались мастер-класса-
ми и долго не отпускали
торпедовцев. 
Василий считает, что работа
с болельщиками ведется
правильно. 
— Я уверен, что мы посетим
с мастер-классами еще не
одно учебное заведение
Южного округа, придумаем
программу, — улыбнулся
главный болельщик.
В свою очередь капитан Шу-
стиков от лица команды вы-
разил готовность и дальше
встречаться со школьника-
ми, ведь общение с детьми
заряжает позитивом.

Подрастает 
московская 
смена 

14 июня 2018 года. 
Ребята из школы 
№ 507 (1, 2), что 
на Коломенской на-
бережной, участву-
ют в мастер-классе 
от футболистов зна-
менитого «Торпе-
до». Родители мно-
гих — болельщики 
клуба

ДВОРОВЫЙ ФУТБОЛ 9
Спортивный квест «Вперед к рекордам!» 
состоится 13 июля (начало в 15:00) в центре 
досуга «Планета молодых» 
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В районе Орехово-Борисово Северное 
г. Москвы
На общественные обсуждения представляется проектная 
документация по объекту: «Реконструкция «Оранжерейных 
прудов» в государственном историко-архитектурном, ху-
дожественном и ландшафтном музее-заповеднике «Ца-
рицыно».
Целью проведения работ по оценке воздействия на окружа-
ющую среду (ОВОС), намечаемой деятельности по объекту: 
«Реконструкция «Оранжерейных прудов» в государственном 
историко-архитектурном, художественном и ландшафтном 
музее-заповеднике «Царицыно» является комплексная оценка 
возможного воздействия проектируемого объекта на окружа-
ющую среду.
Тема обсуждений: «Охрана окружающей среды. Реконструкция  
«Оранжерейных прудов».
Заказчик проекта: Департамент строительства города Москвы. 
Адрес: 107031, Москва, ул. Б. Дмитровка, 16, стр. 2, тел. (495) 
530-60-77, факс (495) 530-60-75, сайт www.mos.ru/ds, e-mail: 
ds-info@mos.ru.
Разработчик проекта: ЗАО «НИиПИ ИГСП», 127051, Москва, 
Б. Сухаревский пер., 19, стр. 1, тел. (495) 514-02-28; 
факс (495) 775-34-46, сайт www.ecocity.ru,
 e-mail: post@ecocity.ru.
Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду: 2018 год.
Ответственный за организацию проведения общественных об-
суждений: управа района Орехово-Борисово Северное, 115551, 
Москва, Шипиловский пр-д, 45, корп. 1, тел. (495) 392-07-75, 
факс (495) 391-52-68, e-mail: sonbr@mos.ru.

Ответственный от управы района — начальник отдела по 
вопросам строительства, земельно-имущественных отноше-
ний и транспорта Тарасова Ирина Николаевна, 
тел. (495) 392-00-33.
Предполагаемая форма общественного обсуждения: обще-
ственные обсуждения.
Общественные обсуждения организуются в форме собрания 
участников общественных  обсуждений  7 августа 2018 г. в 19:00 
в  помещении ГБУ ЦИТ СДС «Прогресс» по адресу: Шипилов-
ский пр-д, 49/1.
Время начала регистрации участников общественных обсужде-
ний — 18:00.
Форма представления замечаний и предложений — направ-
ляется письменно заказчику проекта и в отдел по вопросам 
строительства, земельно-имущественных отношений и транс-
порта управы района Орехово-Борисово Северное по адресу: 
Москва, Шипиловский пр-д, 45, корп. 1, либо по электронной 
почте: sonbr@mos.ru с пометкой для общественных обсужде-
ний по проектной документации по объекту: «Реконструкция 
«Оран жерейных прудов» в государственном историко-архитек-
турном, художественном и ландшафтном музее-заповеднике 
Царицыно».
Информационные материалы для ознакомления по теме обще-
ственных обсуждений будут размещены на официальном сайте 
префектуры Южного административного округа (uao.mos.ru) 
и сайте управы района Орехово-Борисово Северное (sevorehovo-
borisovo.mos.ru) не позднее 20.07.2018.

Оповещение о проведении общественных обсуждений 
В Даниловском районе г. Москвы
На общественные обсуждения представляется проект техниче-
ской документации «Отопительное оборудование CLEAN BURN 
(воздухонагреватели CLEAN BURN моделей: СВ-1500, СВ-2500, 
СВ3500, СВ-5000; водогрейные котлы CLEAN BURN моделей: СВ-
20-СТВ, СВ-350-СТВ, СВ-500-СТВ), работающие на отработанных 
маслах» по адресу: Москва, Жуков пр-д, вл. 8. Целью проведе-
ния работ по оценке воздействия на окружающую среду (ОВОС) 
является возможность применения отопительного оборудова-
ния CLEAN BURN (воздухонагреватели CLEAN BURN моделей: 
СВ-1500, СВ-2500, СВ3500, СВ-5000; водогрейные котлы CLEAN 
BURN моделей: СВ-20-СТВ, СВ-350-СТВ, СВ-500-СТВ), работа-
ющие на отработанных маслах по всей территории РФ с точки 
зрения минимального негативного воздействия на состояние 
компонентов окружающей среды, на примере оборудования, 
установленного по адресу: Москва, Жуков пр-д, вл. 8.
Тема обсуждений: проект технической документации «Отопи-
тельное оборудование CLEAN BURN (воздухонагреватели CLEAN 
BURN моделей: СВ-1500, СВ-2500, СВ3500, СВ-5000; водо-
грейные котлы CLEAN BURN моделей: СВ-20-СТВ, СВ-350-СТВ, 
СВ-500-СТВ), работающие на отработанных маслах».
Разработчик проекта технической документации: ООО «Юни-
комтехсервис», 125315, Москва, Ленинградский пр-т, 80д, пом. 
27, тел./факс (495) 587-40-07, (800) 100-09-71, e-mail: mail@
cleanburn.ru. Заказчик технической документации: ООО «Юни-
комтехсервис», 125315, Москва, Ленинградский пр-т, 80д, пом. 
27, тел./факс (495) 587-40-07, (800) 100-09-71, e-mail: mail@
cleanburn.ru. Примерные сроки проведения оценки воздействия 
на окружающую среду: IV квартал 2018 г. Ответственный за орга-
низацию проведения общественных обсуждений: управа 

Даниловского района: 115191, Москва, ул. Б. Тульская, 9, тел. 
(495) 952-00-11, факс (495) 955-58-70, e-mail: sodnl@mos.ru. 
Ответственный от управы района — заведующий сектором 
по  вопросам строительства, имущественно-земельных от-
ношений и транспорта Потапкин Сергей Сергеевич, тел. (495) 
952-00-11.
Предполагаемая форма общественного обсуждения: обще-
ственные обсуждения. Общественные обсуждения организу-
ются в форме собрания участников общественных обсуждений 
7 августа  2018 г. в 19:00 в помещении ФГБУК ВЦХТ по адресу: 
ул. Дербеневская, 16. 
Время начала регистрации участников общественных обсуж-
дений — 18:00.
Форма представления замечаний и предложений — направля-
ется письменно заказчику проекта технической документации 
и в сектор по вопросам строительства, имущественно-земель-
ных отношений и транспорта управы Даниловского района по 
адресу: Москва, ул. Б. Тульская, 9, либо по e-mail: sodnl@mos.ru 
с пометкой для общественных обсуждений по проекту техниче-
ской документации: «Отопительное оборудование CLEAN BURN 
(воздухонагреватели CLEAN BURN моделей: СВ-1500, СВ-2500, 
СВ3500, СВ-5000; водогрейные котлы CLEAN BURN моделей: СВ-
20-СТВ, СВ-350-СТВ, СВ-500-СТВ), работающие на отработанных 
маслах». Сроки доступности документации — информацион-
ные материалы для ознакомления по теме общественных об-
суждений будут размещены на официальном сайте префектуры 
Южного административного округа (uao.mos.ru) и сайте управы 
Даниловского района (danilovsky.mos.ru) не позднее 20.07.2018.

TO
RP

ED
O.

RU



10 В ОКРУГЕ
Префект Южного округа Алексей Челышев 
встретится с жителями 11 июля в 19:00 по адресу: 
ул. Павловская, 8 
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Лет пять назад протоптан-
ной дорожкой от улицы По-
дольских Курсантов до 
Харьковского проезда в Би-
рюлеве Западном можно 
было пугать детей не хуже, 
чем серым волком из народ-
ной колыбельной. Но по-
степенно территория пре-
ображалась. Сейчас здесь 
лежит асфальт, налажена 
система освещения, совсем 
недавно появились урны.
Ведущую к автобусной 
остановке «Улица Подоль-
ских Курсантов, 26» и тор-
говому центру «Зельгрос» 
тропу обустраивали на про-
тяжении нескольких лет. 
Однако 16 мая на встрече 
мэра Москвы Сергея Собя-
нина с жителями района го-
рожане вновь попросили 
привести участок в поря-
док. Мэр обещал сделать.
Сейчас на важном для пе-
шеходов отрезке специали-
сты восстановили освеще-
ние, кронировали деревья 
и кустарники, покосили га-
зон, выполнили ремонт ас-

фальтового покрытия и раз-
местили пару дополнитель-
ных урн.
— Теперь стало не только 
безопасно, но и чисто, акку-
ратно, — москвичка Татья-
на Антонова обводит глаза-
ми залатанную в несколь-
ких местах дорожку и ровно 
стриженные вдоль нее лу-
жайки. — Мы же здесь ко 
всем автобусам ходим, в ма-

газин. Раньше, случалось, 
кругом обходили, а это лиш-
ний час времени. Сейчас — 
другое дело, можно напря-
мик.
Жительница района Татьяна 
Климова вспоминает, что 45 
лет назад на зеленом остров-
ке между улицей Подоль-
ских Курсантов и Харьков-
ским проездом разливалось 
озеро. С годами оно высохло, 

но почва как была водяни-
стой, так и осталась. Кое-где 
до сих пор поблескивают за-
росшие травой лужицы.
— Поэтому хорошо, что 
проложили тротуар. Заде-
лали асфальтом выбоины, 
в которых от раза к разу со-
биралась вода. У меня тут 
внук часто на велосипеде 
проезжает, очень удобно, — 
говорит Татьяна Климова. 

Молодая пара Артем Зотов 
и Александра Васильева 
рассказывает, что из-за не-
исправных фонарей вече-
ром на участке не то что де-
тям запрещали появляться, 
но и самих взрослых порой 
не отпускало чувство стра-
ха. Темно, сыро, заросли со 
всех сторон. Тогда, по сло-
вам молодых людей, среди 
местных жителей бытовало 

много версий, кто в этих де-
брях может прятаться. Се-
годня такие мысли горожан 
уже не тревожат.
— С освещением все сильно 
изменилось. Здесь по край-
ней мере стало безопасно хо-
дить, — делится впечатлени-
ями Александра Васильева. 
— Расчистили мусор нако-
нец, урны поставили, все 
пеньки спилили, — добав-
ляет Артем Зотов. — По се-
редине дорожки раньше во-
доотводная труба была — 
постоянно потоп, грязь, не-
приятный запах — так те-
перь все убрали. 
Напомним, что после встре-
чи мэра Москвы с жителями 
Бирюлева Западного специ-
алисты приступили к рас-
смотрению вопроса по обу-
стройству на территории на-
против ТЦ «Зельгрос» скве-
ра. Однако реализовать про-
ект оказалось невозможно 
из-за пролегающих в грани-
цах санитарно-охранной 
зоны линий электропереда-
чи и газопровода высокого 
и среднего давления. В ре-
зультате приняли решение 
просто привести участок 
в надлежащее состояние, 
что и было сделано.

19 июня 2018 года. Татьяна Антонова с сыновьями Иваном (слева) 
и Максимом довольны благоустройством (1). А так пустырь вы-
глядел раньше. На фото Николай Майоров и Михаил Степанов (2)

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА 
okruga@vm.ru 

Больше 
света 
и чистых 
газонов 
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Порядка 906 человек стали 
победителями и призера-
ми Всероссийской олим-
пиады школьников в 2018 
году. Это 39,7 процента об-
щего числа участников по 
всей России.
Примечательно и количе-
ство школ, подготовив-
ших призеров и победите-
лей — таких в Москве 227, 
из них 92 общеобразова-
тельных учреждения под-
готовили именно победи-
телей. По словам директо-
ра Центра педагогичес-
кого мастерства Ивана 
Ященко, олимпиады ста-
ли, можно сказать, обыч-
ным явлением в каждой 
московской школе. 
— Уже никто не удивляет-
ся, что в школе есть побе-
дители и призеры олимпи-
ады. Все победы рассма-
триваются как старт для 
движения вперед, — отме-
тил Иван Ященко. — 
И если школа, в которой 
нет победителя и призера, 
раньше отстраненно на-
блюдала за победами дру-
гих, то сейчас она рассма-
тривает олимпиаду как 
определенный вызов. 
Особое внимание город  
уделяет и предпрофессио-
нальному образованию. 
— Профориентация начи-
нается еще в начальной 
школе, и ребята начинают 
понимать, что такое про-

фессии, какими они могут 
быть в будущем. Мы ви-
дим, что они с интересом 
после этого приняли идею 
предпрофессиональных 
классов, — рассказал руко-
водитель столичного Де-
партамента образования 
Исаак Калина во время 
пресс-конференции. — 
А вот они дают два резуль-
тата. Первый — для ребят, 
для которых обучение 
в предуниверсарии, пред-
профессиональных клас-
сах подтвердило правиль-
ность их выбора. Они даль-
ше успешно поступают 
в вузы, колледжи по вы-
бранному пути. Я уверен, 
они станут хорошими спе-
циалистами, потому что 
еще в школе сделали осоз-
нанный выбор.   Второй — 
для общества. Ребята, ко-
торые за два года обучения 
в предпрофессиональном 
классе, выбрав направле-
ние в жизни, например, 
быть врачом, серьезно по-
занимались в медунивер-
ситете, побывали в мед-
клинике, окунулись в эту 
работу и сказали себе: 
«Нет, я врачом быть не 
хочу». Это огромная поль-
за для всего общества, по-
тому что мы с вами не бу-
дем получать случайных 
людей в профессии.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Департамент образования Москвы на пресс-
конференции подвел итоги 2017/18 учебного 
года и отметил яркие достижения детей.

Пьедестал весь наш 

Специалисты восстановили 
освещение, кронировали 
деревья и кустарники, 
покосили лужайки 
и отремонтировали дороги 

Что важно знать о новом законопроекте о пенсиях?
Правительство РФ подготовило и внесло в Государственную думу РФ проект федерального закона 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам 
назначения и выплаты пенсий». Цель — обеспечить устойчивый рост размера пенсии и высокую 
индексацию.
Какие изменения предусмотрены. Предлагается закрепить общеустановленный пенсионный 
возраст на уровне 65 лет для мужчин и 63 лет для женщин (сейчас — 60 и 55 лет соответственно). 
Изменение пенсионного возраста предполагается  начать постепенно с 1 января 2019 года в тече-
ние переходного  периода до 2034 года.
Кого касается переходный период? В переходный период выйдут на пенсию мужчины 
1959–1963 годов рождения и женщины 1964–1971 годов рождения.

Год рождения (год) Год выхода 
на пенсию (год)

Возраст выхода на пенсию (лет)

Мужчины Женщины Мужчины Женщины

1959 1964 2020 61 56

1960 1965  2022 62 57

1961 1966 2024 63 58

1962 1967 2026 64 59 

1963 1968 2028 65 60

1969 2030 61

1970 2032 62

1971 2034 63
 
Что выиграют нынешние пенсионеры? Нынешним неработающим пенсионерам законопроект 
гарантирует долгосрочный рост размера пенсий, в том числе индексацию размера пенсии суще-
ственно выше уровня инфляции. При этом пенсионерам сохраняются все положенные пенсионные 
и социальные выплаты в соответствии с приобретенными правами и льготами.
Кто сохранит льготы по досрочному выходу на пенсию? Граждане, занятые на работах с вред-
ными, опасными и тяжелыми условиями труда: рабочие шахт, добывающей промышленности, 
черной и цветной металлургии, железнодорожной отрасли и ряда других отраслей. Граждане, 
которым страховые пенсии назначаются по социальным мотивам и состоянию здоровья: жен-
щины, родившие 5 и более детей, женщины, родившие и воспитавшие ребенка-инвалида до 
8 лет, инвалиды по зрению I группы и др. Граждане, пострадавшие в результате радиационных 
или техногенных катастроф.
Сохраняется ли специальный стаж, дающий право на досрочную пенсию?
• Специальный стаж, дающий право на досрочную пенсию, не меняется для граждан, работающих 
на Крайнем Севере и в приравненных районах. Общеустановленный пенсионный возраст поэтапно 
будет повышен на 5 лет для мужчин и на 8 лет для женщин (до 60 и 58 лет соответственно).
• Специальный стаж, дающий право на досрочную пенсию, не меняется для педагогических, ме-
дицинских и творческих работников (составляет от 15 до 30 лет). Законопроект предусматривает 
поэтапное более позднее назначение пенсии (от года приобретения требуемой выслуги до 8 лет).
Кто сохранит льготы по досрочному выходу на пенсию? Женщины со стажем не менее 40 лет 
и мужчины со страховым стажем не менее 45 лет смогут выйти на пенсию на два года раньше 
общеустановленного пенсионного возраста.
Подробную информацию, а также новости по теме законопроекта можно получить  на сайте pfrf.ru 
или в Единой консультационной службе ПФР: (800) 302-2-302 (звонок бесплатный).

Оповещение 
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Накануне Дня семьи «ЮГ» 
поздравили с праздником 
одну из самых романтичных 
пар Южного округа — чету 
Кузнецовых, которые хра-
нят друг друг верность вот 
уже 68 лет. Она — хрупкая 
и нежная, он — богатырь 
и балагур. Она говорит, а он 
подхватывает. Бывает, про-
должает ту ее мысль, кото-
рую она не успела озвучить. 
Он жалуется на слух, поэто-
му говорит громко, а она — 
тихо, порой едва шепчет для 
того, чтобы он лучше ее ус-
лышал.

ВОЛЯ СЛУЧАЯ 
Вячеслав Иванович вспоми-
нает, что впервые увидел 
Антониду в гостях у подруги 
сестры. Он в то время толь-
ко-только перебрался с Ура-
ла в Москву на работу в пра-
воохранительные органы, 
а она вернулась домой, за-
кончив работать на стройке 
оборонительных сооруже-
ний для фронта. В гостях 
играли в карты, и Слава 
лихо выигрывал у всех. Ан-
тонида отметила напор мо-
лодого человека, но о боль-
шем не задумывалась — 
у девушки уже был жених — 
аспирант из интеллигент-
ной семьи, с которой мечта-
ла породниться ее мама. 
Зато Слава московскую кра-
савицу сразу оценил.
— Есть понятие «по воле 
случая», — рассуждает Ан-
тонида Сергеевна. — Так 
вот нашу встречу определи-
ла именно она...
И у нее есть все основания 
для того, чтобы так думать.
— При выпуске из Москов-
ского швейного техникума 

преподавательница предло-
жила ученицам предсказать 
будущее, — рассказывает 
она, сильно сжимая руку си-
дящего рядом супруга.
Идею девчонки встретили 
с восторгом. И, погадав 
всем, преподаватель замер-
ла около Антониды: «А тебе, 
Тоня, ничего не могу ска-
зать: за тебя судьба решит».
Судьба и решила. Молодой 
Слава, несмотря на все воз-
ражения будущей тещи, 
ежедневно подвозил Тоню 
с прогулок к дверям 
квартиры на мото-
цикле и в один пре-
красный момент на 
этом же мотоцикле 
отвез ее в загс.

ТЕТРАДКА 
ДЛЯ ПРАВНУКОВ
Вячеслав Иванович 
в тетрадку записыва-
ет главы семейной 
истории: «Для внуков 
и правнуков», — гово-
рит. Детям многого 
рассказать не успе-
ли — сын с дочерью 
ушли из жизни много 
лет назад, оставив по-
сле себя внуков.
— Выстраданные у нас 
дети были, — вспомина-
ет супруг. — Антонида 
сильно подорвала здоро-
вье на фронте: были про-
блемы с сердцем,костями, 
врачи уверяли, что она не 
сможет иметь детей.
Но детей Антонида очень 
хотела. В итоге первая ее 
беременность закончилась 
неудачно — девушка поте-
ряла близнецов на седьмом 
месяце, слава богу, сама 
жива осталась. Вячеслав 
Иванович для того, чтобы 
жена поправила здоровье, 
несколько лет подряд прав-
дами и неправдами выби-
вал путевки в санатории Аб-

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

1 Мне тебя 
судьба 
подарила 

8 июля в честь Дня семьи, любви и верности 
в парке «Царицыно» состоится фестиваль 
«Московская семья», начало в 14:00 

ФИРМЕННЫЕ ПЕЛЬМЕНИ
По всему периметру гости-
ной расставлены диванчи-
ки — маленькие и большие.
— Когда дети были живы — 
мы постоянно здесь собира-
лись, — вспоминает Анто-
нида Сергеевна. — Вдоль 
диванов выставляли столы, 
чтобы рассадить нашу 
большую семью, обедали 
и играли в лото.
К обеду хозяева всегда ле-
пили пельмени. 
— И сейчас делаем к при-
езду внуков, — рассказы-
вает она. — Лепим, что-
бы всем хватило, — у нас 
ведь девять правнуков 
уже, они обожают наши 
пельмени.
К слову, Кузнецовы гор-
дятся крепкими семей-
ными союзами в роду: 
ни у кого из потомков 
не было разводов. Ан-

тонида Сергеевна считает, 
что в этом есть и их заслуга.

— Наставлять, советовать 
что-то бесполезно, — увере-
на она. — Всегда нужно по-
казывать своим примером. 
И мы так детей и внуков вос-
питали, а уже те — своих де-
тей, наших правнуков.
Сегодня семейные посидел-
ки у Кузнецовых случаются 
все реже — у всех своя 
жизнь, заботы, суета. Но 22 
июля, в день их свадьбы, 
внуки с правнуками приедут 
к бабушке с дедушкой.
— Может, в лото сыграем, 
как раньше, — мечтательно 
говорит Антонида.
— Да зачем тебе это? — 
удивляется муж. — Ты же 
проигрываешь все время...
— Зато мне в любви повез-
ло, — тихо отвечает она.
Вячеслав мгновенно умол-
кает: тут даже ему, челове-
ку, привыкшему одержи-
вать победу в любой словес-
ной баталии, крыть, что на-
зывается, нечем.

хазии, славившиеся радоно-
выми ваннами. Вскоре Ан-
тонида родила мальчика. 
А через три года — девочку. 
Вячеслав Иванович показы-
вает начало первой главы 
в тетрадке: «Мы прожили 
всю нашу семейную жизнь 
без единого скандала, хоть 
судьба и преподнесла нам 
очень строгие испытания...»
— А некогда нам сканда-
лить было, — улыбается су-
пруга. — Может, в этом все 
дело?

Вячеслав и Антонида 
Кузнецовы 22 июля отметят 
68-ю годовщину свадьбы 

1950 год. В загс жених отвез невесту на мотоцикле (1). 1 июля 
2018 года.  Вячеслав и Антонида Кузнецовы (2). Супруг сочиняет 
стихи об их совместной жизни (3)
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Бесплатная психологическая консультация «Крылья 
для супермамы» пройдет в детской библиотеке 
№ 141 «Лукоморье в Царицыне» 10 июля 
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с воскресенья по четверг. (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Фонари зажгут 
ВОПРОС  Уже месяц не могу добиться, чтобы у нас вклю-
чили фонари около дома № 14, корпус 1, по Кустанай-
ской улице. Это проезжая часть. Звонили в коммуналь-
ные службы, но никакой реакции. Скажите, что можно 
сделать?
Маргарита Трахтенгерц, район Зябликово

ОТВЕТ  Мы подали заявку в эксплуатирующую организа-
цию. Они знают о техническом состоянии наружного ос-
вещения улично-дорожной сети по указанному адресу. 
Срок выполнения работ по устранению — десять дней.  
Константин Князев, глава управы района Зябликово

Счетчики заработали 
ВОПРОС  Хотелось бы поднять вопрос, который касает-
ся самостоятельной установки индивидуальных прибо-
ров учета водоснабжения. По закону собственник жило-
го помещения имеет право самостоятельно установить 
счетчики на воду, а сотрудники управляющей компании 
должны ввести эти счетчики в эксплуатацию. Абсолютно 
бесплатно. Я установил счетчики в октябре прошлого го-
да, и вот уже восемь месяцев мне не могут ввести счетчи-
ки в эксплуатацию и сделать перерасчет за услуги водо-
снабжения, и я до сих пор плачу по завышенному тарифу. 
Прошу помочь разобраться в этой ситуации.
Иван Бабкин, район Нагатинский Затон

ОТВЕТ  Сотрудники управы вместе со специалистами 
районного «Жилищника» провели комиссионное обсле-
дование установленных счетчиков в жилом помещении 
по адресу: Коломенская набережная, 26, корп. 2. По ре-
зультатам обследования счетчики горячего и холодного 
водоснабжения были опломбированы, и акты ввода 
в эксплуатацию предоставлены на руки. 
Ирина Джиоева, глава управы района Нагатинский Затон

Двор станет чище 
ВОПРОС  От выхода со станции метро до нашего подъез-
да дома № 1, корпус 1, по улице Красного Маяка пример-
но 30 метров. Рядом большой газон, через него идет до-
рожка, вдоль которой стоят лавочки. С недавних пор это 
место облюбовали граждане без определенного места 
жительства, замусорили всю территорию, включая газон, 
а еще справляют нужду прямо в подъездах нашего до-
ма. Это просто невозможно! Можете помочь навести по-
рядок?
Ирина Баринова, район Чертаново Центральное

ОТВЕТ  Сейчас территория по указанному адресу приве-
дена в надлежащее состояние. С директором ГБУ «Жи-
лищник района Чертаново Центральное» проведена бе-
седа об усилении контроля за уборкой и содержанием 
подведомственных территорий.
Владимир Михеев, глава управы района Чертаново Центральное

Территорию у дома восстановят 
ВОПРОС  Осенью прошлого года в нашем дворе по адре-
су: ул. 6-я Радиальная, 5, корп. 3, проводили коммуника-
ции. Но не полностью засыпали канавы, плитку не поло-
жили обратно, кучи глины и песка лежат прямо на газо-
нах. А ведь рядом детская площадка! Примите меры.
Татьяна Маслова, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Мы направили обращение в адрес Московских ка-
бельных сетей филиала ПАО «МОЭСК» с просьбой произ-
вести работы по восстановлению благоустройства. Мы 
проконтролируем, чтобы все исправили.
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

На улицу Липецкую, 24, 
корпус 1, корреспондент 
«ЮГ» подъехал к 9:00. Что-
бы лично услышать «вой 
призрачной сирены»... 
Именно так прозвали ее 
жители района Бирюлево 
Восточное. В это время су-
ток люди уже спешат на ра-
боту. У дверей подъезда 
встречаем встревоженных 
жильцов многоквартирно-
го дома, которые, с их слов, 
частенько становятся сви-
детелями пугающего воя.
— Каждый день, включая 
выходные дни, эта сирена 
четыре секунды звучит на 
всю округу, — говорит жи-
тельница района Алексан-
дра Мамонова. — А потом 
замолкает до следующего 
дня. Признаюсь, страшно-
вато. Причем раньше выла 
не так пугающе, и на звук 
мало кто обращал внима-

ние. Но в последнее время 
громкость усилилась.
Мою собеседницу поддер-
жали и другие жители дома. 
Да, очень их беспокоит вой 
сирены. К тому же многие 
не понимают, откуда этот 
звук и нужно ли что-либо 
предпринимать после объ-
явления тревоги: бежать ли 
в бомбоубежище, оставать-
ся дома? Многие бирюлев-
цы жалуются, что сирена 
мешает им отдыхать — осо-
бенно трудно тем, кто рабо-
тает в ночную смену.
— Только прикорнешь, — 
говорят, — а тут опять этот 
истошный затяжной вой... 

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

В редакцию «ЮГ» обратился житель района Бирюлево Восточное Михаил Милославский. Он ут-
верждает, что каждое утро, около 10 часов, в районе Липецкой улицы слышен звук противовоздуш-
ной сирены. Чтобы проверить это, корреспондент «ЮГ» отправился на место.

Поврежденную сирену исправили 

Причиной 
шума была 
техническая 
неполадка 
установки. 
Специалисты  
ее устранили 

Метеостанции

Сеть связи и передачи информации

АСЦО (автоматическая система централизованного оповещения)

Телевидение и радио

Громкоговорители

Сирены

АТС

Центр 
оповещения

Информацион-
ные табло

Операторы 
телефонной 
связи

Датчики 
химической 
опасности

Весь сон пропадает. Нельзя 
ли ее приглушить или вооб-
ще отключить? — просят 
они помочь.
Для начала нужно было об-
наружить источник шума. 
После продолжительных 
поисков оказалось, что ис-
точник тревожного сигна-
ла — на крыше дома № 24 
по Липецкой улице, жители 
которого прислали письмо. 
Но что теперь делать с неис-
правной сиреной? Этот во-
прос мы адресовали пресс-
службе МЧС России по Мо-
скве. Они-то и направили 
нас в столичный  Депар-
тамент по делам граждан-
ской обороны, чрезвычай-
ным ситуациям и пожар-
ной безопасности, где нам 
подсказали, что ответ-

ственным за сирены опове-
щения является Централь-
ная станция оповещения.
— На ее балансе находятся 
все сигналы, установлен-
ные на крышах зданий 
и городских опорах, — со-
общили в ведомстве. — По-
этому следить за исправ-
ностью должны ее специа-
листы.
Как оказалось, о проблеме 
с тревожным сигналом там 
не знали, поскольку о нару-
шении в работе агрегата 
никто не докладывал. Но 
по заявке «ЮГ» выехали на 
место и устранили техни-
ческую неисправность. Те-
перь покой жителей ничто 
не потревожит.
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

Как работает система оповещения 
населения о чрезвычайной ситуации 

По адресу Липецкая, 24, 
корпус 1, установлена 
одна из 16 аппаратур для 
звукового оповещения 
населения. Заявок и жа-
лоб на сбой работы дис-
петчерам нашего райо-
на и участка от жителей 
не поступало. По обраще-
нию вашей газеты наши 
специалисты провели ос-
мотр сирены и выяви-
ли технические недочеты 
в ее работе. Наши специа-
листы уже отрегулирова-
ли ее, поэтому она больше 
не помешает своим зву-
чанием жителям района.

СЕРГЕЙ МОВЧАН
Ответственный за связь 
центральной станции опо-
вещения

ПРЯМАЯ РЕЧЬ



13ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Памятки по лечению, прививкам и правилам 
по выгулу домашних животных разработают 
в столице до конца лета 
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В нашу редакцию обрати-
лась Елизавета Смирнова 
с жалобой на ненадлежа-
щий уход за птицами в Би-
рюлевском дендропарке. 
Она утверждала, что при 
жаре 30 градусов крылатые 
обитатели «запечатаны» 
в павильонах под оргсте-
клом, что может стать при-
чиной их гибели. Чтобы ра-
зобраться в ситуации, кор-
респондент «ЮГ» незамед-
лительно выехал на место.
...Мини-птичник существу-
ет на территории Бирюлев-
ского дендропарка уже не-
сколько лет. В закрытых во-
льерах живут фазаны, гуси, 
индюшки и курочки.
— Была у нас еще пара фили-
нов, — рассказывает на-
чальник отдела экологиче-

ского просвещения дендро-
парка Наталия Серенко-
ва. — Но сейчас их перевез-
ли на передержку в другое 
место.
— Именно из-за жары? — 
интересуюсь  я.
— Нет. В связи с тем что 
у нас пока нет спе-
циального хо-
лодильника для 
хранения корма 
для хищных птиц. 
Но в ближайшее вре-
мя мы решим эту про-
блему и птицы вернутся 
снова в наш вольер. 
Конечно, жара мучает не 
только людей, но и братьев 
наших меньших. Но если 
дикие обитатели зеленых 
зон: лисы, зайцы, ежи и про-
чая живность имеют воз-
можность укрыться в полу-
денный зной в своих про-

Для защиты птиц  от жары 
необходимо позаботить-
ся о наличии в вольере 
затемненных мест, обе-
спечить пернатых свобод-
ным доступом к воде (ее 
нужно менять в течение 
дня несколько раз). Очень 
важно, чтобы в вольере 
были  обустроены купе-
ли, а при необходимости  
можно установить и вен-
тилятор. 

АКИЛИНА САВАТЕЕВА
орнитолог

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

30 июня 2018 года. Главный 
специалист экологического 
просвещения Юлия Мисевич 
меняет воду в купели. Свежая 
прохладная вода помогает 
птицам легче переносить жар-
кую погоду. 

хладных норах, дуплах, 
в тени густых кустарников, 
то животные, живущие в за-
крытых вольерах, такой 
возможности не имеют. 
О них могут позаботиться 
только служащие парков.
Вместе с главным специали-
стом экологического про-
свещения Юлией Мисевич 
идем поить птиц. В доволь-
но большом вольере, распо-
ложенном в тени берез, оби-
тают серые гуси, несколько 
индюшек и с полдюжины 
черных курочек. 
— Воду в специальных тази-
ках для купания птиц мы ме-
няем в течение дня несколь-
ко раз, — объясняет Юлия, 
наливая из ведра в купели 
свежую прохладную 
воду. — А поилки попол-
няем чистой водой не ме-
нее восьми раз в день. 
Кормим два раза — 
утром и вечером.
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няем в течение дня несколь-
ко раз, — объясняет Юлия, 
наливая из ведра в купели 
свежую прохладную 
воду. — А поилки попол-
няем чистой водой не ме-
нее восьми раз в день. 
Кормим два раза — 
утром и вечером.

Сотрудники 
дендропарка меняют 
питьевую воду для птиц 
восемь раз в день 

Гусь Максим 
на жару 
не жалуется 

Обходим вольер. Я замечаю 
то самое оргстекло, на кото-
рое и жаловалась житель-
ница.  
— Устанавливая защитную 
конструкцию, мы пресле-
довали две цели, — поясня-
ет Наталия Серенкова. — 
Во-первых, это шумоизоля-
ция. Птицы испытывают 
стресс от многочисленных 
экскурсий. Во-вторых, что-
бы посетители не бросали 
птицам хлеб, соленые чип-
сы и попкорн. Их можно 
кормить только специаль-
ным витаминизированным 
кормом, который наши со-
трудники дают в опреде-
ленное время. Другие кор-
ма могут привести к болез-
ни наших питомцев и даже 
к их гибели. 
Что же... получается, пере-
живания жителей о судбе 
пернатых оказались абсо-
лютно беспочвенны. 
Сотрудники дендропарка 
делают все возможное для 
утоления жажды птиц, 
а при помощи установки 
специального стекла не 
вредят питомцам, а, наобо-
рот, защищают их. 
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Соревнования «Золотая скакалка» проведут 
11 июля (начало в 19:00) на спортивной площадке 
по адресу: Загородное шоссе, 4, корп. 3 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
6 июля 2018
№ 28 (804)

UGORIZONT.RU

Нирвана для мужика 
Вы в курсе, что самые крупные 
в Москве пруды — Борисовские? 
Сейчас, когда тепло и рано светает, 
рыбаков там, извините за калам-
бур, пруд пруди. Рыбу, конечно, 
ловят не на обед. Потому что ры-
балка в мегаполисе не промысел, 
а отдых. Один из лучших видов ме-
дитации. 
Вы видели этих мужиков? Лицо 
спокойное, как у буддийского мо-
наха, умиротворенная поза, ниче-
го не выражающий взгляд. Му-
жик смотрит на воду и следит 
за поплавком. Он тих, светел 
и счастлив.
Рыбалка — один из немногих спо-
собов отвлечься от городской суе-
ты. Никуда не нужно бежать, торо-
питься, о чем-то на ходу 
договариваться. Даже по телефо-
ну звонить не нужно — зачем раз-
говором рыбу пугать? Это обще-
ние с природой, это тишина 
в голове, это солнышко, ветерок, 
свежий воздух. Подобной нирва-
ны можно достичь, только щелкая 
на крылечке дачи семечки. 
Но на дачу еще доехать нужно, 
а рыбалка — вот она, рядом. 
Нормальный рыбак возвращается 
домой просветленным. И какая 
разница, поймал ли он хоть что-то. 
Не за рыбой же ходил...

В воскресенье, 8 июля, — 
День рыбака. Если учесть, что 
в Москве только прудов  боль-
ше четырехсот, праздник бо-
лее чем народный!

РЕПЛИКА

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Жительницу Дани-
ловского района за-
держали за жестокое 
обращение с детьми. 
Она долго не выпускала 
двух сыновей из квар-
тиры и избивала. На по-
дозреваемую завели 
уголовное дело.

■ В районе  Царицыно 
задержали подозрева-
емую, которая во время 
конфликта ударила су-
пруга кухонным но-
жом. На нее завели 
уголовное дело 
об умышленном при-
чинении тяжкого вре-
да здоровью.

■ Полицейские задер-
жали подозреваемого 
в поджоге трех машин 
в Чертанове Север-
ном. Пожарные поту-
шили машины, кото-
рые выгорели полно-
стью. На мужчину заве-
ли уголовное дело. 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

27 июня 2018 года руководители Культурного центра «Москворечье» впервые провели выступление на балконе. Знаменательным открытием нового арт-
пространства стал концерт «Джаз на крыше». Мероприятие приурочили ко Дню молодежи. Конечно, акустика под открытым небом не так хороша, как в зале, 
зато посетителям открылся замечательный вид сумеречной Москвы с ее утопающими во мраке многоэтажками и деревьями, а над головами светила полная 
луна. На фотографии запечатлен квартет Бориса Кузнецова — один из коллективов, порадовавший гостей своим выступлением в этот вечер. Гости старшего 
поколения будто вернулись на несколько десятков лет назад и со светлой ностальгией делились своими воспоминаниями с молодежью. Молодые тоже оце-
нили концерт: яркие эмоции на их лицах не оставляли сомнений в том, что джаз затронул их сердца

Корреспонденты «ЮГ» побывали на встрече с префектом Южного округа 
Алексеем Челышевым, послушали джаз на крыше и станцевали на роликах

НИКИТА МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

В Борисовских прудах купаться 
по санитарным нормам запре-
щено. Но горожанам, тем более 
в жару, этого не объяснишь. Ку-
паются и тонут регулярно. По-
этому спасатели всегда начеку. 
На прошлой неделе Мирзот На-
среддинов, 20-летний разнора-

бочий из Узбекистана, не рас-
считал своих возможностей 
и шагнул в самую глубину.  
— Смотрю, уже только руки 
одни над водой мелькают. 
Я поднял его почти с самого 
дна, — вспоминает спасатель 
первого класса Александр От-
боев. 
Только на берегу спасенный, 
после того как легкие освободи-
лись от воды, смог открыть гла-
за. Еще бы чуть-чуть — и не от-
качали. 
Чтобы вручить благодарствен-
ную грамоту спасителю своего 
соотечественника, специально 
на спасательную станцию «Бо-
рисовская» приехал консул по-
сольства Республики Узбеки-
стан Тахир Арипов. Он  же сооб-
щил, что спасенный Мирзот На-
среддинов чувствует себя уже 
совершенно здоровым.

Ежедневно из московских водоемов спасатели вытаскивают тонущих горожан и гостей нашего города. Эту грустную 
статистику в основном формируют граждане, пренебрегающие правилами безопасности поведения на воде.

Консул Узбекистана поблагодарил спасателей 

28 июня 2018 года. Спасатель Александр Отбоев, консул посольства 
Республики Узбекистан Тахир Арипов и начальник станции Михаил Скворцов 
(слева направо)

БРАТЕЕВО

Без введения жест-
ких мер администра-
тивного характера 
народ наш к дисци-
плине не приучить. 

Нужно штрафовать и в случае 
неуплаты не выпускать за гра-
ницу. Общественную полицию 
надо создавать.

АЛЕКСАНДР СЕРЕГИН
глава муниципального округа 
Братеево

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Н
АТ
АЛ

ЬЯ
 Ф
ЕО
КТ
И
СТ
ОВ
А

П
РЕ
СС
С
Л
УЖ

БА
 У
П
РА
ВЛ

ЕН
И
Я

 П
О 
Ю
АО

  Д
ЕП
АР
ТА
М
ЕН
ТА

 Г
ОЧ

СИ
П
Б



15 июня 
2018 года. 
Эмилия Ма-
лечкина 
не первый год 
катается 
на роликах. 
В этом сезо-
не она уже 
тренируется 
делать 
прыжки

По данным ВЦИОМа

Смотрите ли вы трансляции матчей 
чемпионата мира по футболу — 2018? 

35%
Смотрю 
матчи только 
с участием 
России

29% 
Не слежу 
за ходом ЧМ 

29%
Регулярно смотрю все 
футбольные матчи

7%
Другое

Центр досуга «Южный» запустил 
программу для взрослых и детей — 

«Дискотека на роликах».
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29%
Регулярно смотрю все 
футбольные матчи

Центр досуга «Южный»
программу для взрослы

«Дискотека на роли

На танцы всех ждут каждую 
пятницу в 17:00. Если у кого-
то нет своих роликов — не 
беда. На площадке Орехово-
го бульвара можно бесплат-
но взять их напрокат.
— Это не постоянная пло-
щадка, потом нам предоста-
вят другое место в пределах 
района. Узнать подробную 
информацию можно в на-
шем центре досуга, — рас-
сказал организатор проек-
та Роман Шувалов. 
Некоторые дети только 
учатся кататься, и музыка 
в этом помогает. Ребята по-
старше уже умеют делать 
трюки: прыжки, фристайл, 
развороты. 
— Я иногда катаюсь на ро-
ликах, но под музыку это де-
лать вдвойне веселее, — по-
делилась юная роллерша 
Эмилия Малечкина и сдела-
ла прыжок. 
За лето так может научить-
ся любой желающий. Дис-
котека будет работать ори-
ентировочно до сентября, 
пока не наступят холода. 

Ролики 
помогут 
станцевать 
рок-н-ролл 
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15Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
О том, как защитить кожу летом, расскажут 
на бесплатной лекции 9 июля в 15:00 
(Ленинский пр-т, 17). Регистрация (499) 558-58-28 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
6 июля 2018
№ 28 (804)
UGORIZONT.RU

По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО, АННА МЕЛЬНИКОВА okruga@vm.ru

Алексей Челышев (на фото) по-
беседовал с жителями о разви-
тии округа, рассказал, что изме-
нится в ближайшее время и над 
чем работает префектура. 
— Сейчас в округе строят и ре-
конструируют Дорожную ули-
цу. Дорога там разрывается 
(между двумя частями улицы 
разрыв 160 метров. — «ЮГ»), 
автомобилисты не везде могут 
проехать. Это мешает полно-
ценному движению автомоби-

листов, — сообщил префект. — 
В будущем Дорожная улица 
присоединится к Южной рока-
де, станет дублером Варшав-
ского шоссе и обеспечит нор-
мальное функционирование 
районов.
Рокада в свою очередь соединит 
Балаклавский проспект и Кан-
темировскую улицу с проходом 
под Павелецким направлением 
железной дороги. 
— Эстакада прямого хода через 
пути уже сделана, — отметил 
префект. — Мы планируем 
сдать объекты в третьем квар-
тале 2019 года.
Отметим, что реконструкция 
Варшавского и Каширского 
шоссе уже окончена. В про-
шлом году также запустили 
связку по улице Подольских 
курсантов с выходом на Элева-
торную улицу. 
— Таким образом мы соедини-
ли две части Южного округа — 
восточную и западную, — под-
черкнул префект. — Южная ро-
када свяжет Кантемировскую 

улицу с Каспийской, где будет 
построен еще один мост через 
Москву-реку. Таким образом 
Южный округ будет связан 
с юго-востоком столицы через 
район Марьино. 
Это значит, что появится еще 
одна связка между двумя окру-
гами.
В Южном округе развиваются 
не только дороги. Строитель-
ство метрополитена также не 
стоит на месте. 
В Москве активно работают над 
Большой кольцевой линией ме-
тро. Участок на западе Москвы 
уже открыт, остальные еще 
строятся.
— Порядка 70 километров ли-
ний должны запустить 
в 2022 году, — заявил Алексей 
Челышев. — Наш округ тоже бу-
дет участвовать в этой програм-
ме строительства. К нам эта ли-
ния придет с Юго-Западного 
округа, со станции метро «Про-
спект Вернадского» через «Ка-
лужскую». 
В Южном округе уже есть «Ка-
ховская», «Каширская» и «Вар-
шавская», которые входят 
в Большую кольцевую линию. 
Дальше новое кольцо протянет-
ся в район Печатники Юго-Вос-
точного административного 
округа. 
— Благодаря Большой коль-
цевой линии объединятся все 
существующие сегодня ради-
альные направления, — объяс-
нил префект. — Это сущест-
венно разгрузит центр города 
и позволит пассажирам, не до-
езжая до центральных станций, 
переходить с одной линии на 
другую.
На встрече Алексей Челышев 
обсудил тему строительства Си-
моновской набережной. Рабо-
ты начнутся с реконструкции 
Крутицкой набережной. Строй-
ка протянется до путепровода 
и продолжится на территории 
промышленной зоны ЗИЛ, ко-
торая сейчас активно застраи-
вается. 
— После этого Симоновская на-
бережная должна выйти на На-
гатинский Затон, где у нас стро-
ится парк развлечений «Остров 
мечты», — сообщил Алексей Че-
лышев. — Через залив Москвы-
реки набережная выйдет на 
2-ю Южнопортовую улицу. 

Префект Южного округа Алексей Челышев встретился 
с жителями 27 июня в СПК Москомспорта.

Районы Южного округа 
свяжут новые дороги 

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ 

Концептуальная фотография
9 июля, начало в 19:30

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, лекторий, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Художник и фотограф Ольга Матве-
ева, имя которой широко известно 
и за пределами России,  расскажет 
про школы и направления концепту-
альной фотографии, а также предста-
вит объединения, работающие в этом 
направлении.  

СМОТРИМ МЮЗИКЛЫ 
XX ВЕКА И САДОВЫЕ 
ПЕЙЗАЖИ 

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Муж моей жены
14 июля, начало в 19:00

«Серпуховская»
«Театриум на Серпуховке», Большой 
зал, ул. Павловская, 6

В очаровательной хорватской коме-
дии М. Гаврана про проводницу в по-
езде играет сам Валерий Гаркалин. 
Но не проводницу, а ее возлюбленно-
го. Проводницу в спектакле, постав-
ленном Александром Огаревым, игра-
ет Ольга Прокофьева. Обхохочетесь!

Вечер мюзикла
14 июля, начало в 19:00

«Каширская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Самые популярные и зрелищные 
номера из мюзиклов «Моя прекрасная 
леди», «Вестсайдская история», 
«Призрак оперы», «Кошки», «Звуки 
музыки», «Ромео и Джульетта», 
«Нотр-Дам-де-Пари» и других пред-
ставят на концерте в «Коломенском».

Цветочные композиции
До 28 июля, с 8:00 до 17:00

«Каширская»
Культурный центр «Москворечье», 
большой зал, Каширское шоссе, 52

На выставке на тему флоры отобраны 
лучшие работы участников изостудии 
«Улей» в возрасте от 5 до 14 лет. 
Красочные букеты, цветочные поляны 
и садовые пейзажи порадуют взгляд 
городских жителей, давно не выез-
жавших за город.

Семья — душа России
До 5 августа, с 10:30 до 18:00

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
Большой дворец, ул. Дольская, 1

Выставка посвящена любви, семье, 
детям, родителям и родному дому. 
Здесь представлены работы побе-
дителей проекта, объединившего 
художников разных возрастов 
и разного уровня мастерства, — 
всего участвовало более 450 работ.

КОРОТКО

■ Уролог Елена Соло-
вьева из Бирюлева За-
падного получила ста-
тус «Московский врач».

■ Юный робототехник 
из школы № 902 Бирю-
лева Восточного стал 
бронзовым призером 
на чемпионате по ро-
бофутболу.

■ В Культурном центре 
ЗИЛ Даниловского 
района открылась вы-
ставка историй мате-
ринской любви. 

■ Центр Святителя Ти-
хона в Донском райо-
не провел «Песенную 
встречу».

■ В библиотеке № 144 
района Зябликово
10 июля пройдет пре-
зентация «По старин-
ным городам и замкам 
Беларуси».

■ Спортивный клуб 
«Адмирал» района На-
гатинский Затон при-
знали лучшим в Мо-
скве. 

■ Спортсмены района 
Нагатино-Садовники 
выиграли в соревнова-
ниях по таеквондо.

■ Более 700 кустарни-
ков и деревьев появят-
ся осенью в Нагорном 
районе.

■ Шесть дворов благо-
устроят в Орехове-Бо-
рисове Южном.

■ Учительница мате-
матики школы № 904 
Светлана Иванова рай-
она Царицыно полу-
чила благодарность 
московского Депар-
тамента информацион-
ных технологий.

■ В Чертанове Север-
ном коммунальные 
службы починили све-
тофор на дублере Вар-
шавского шоссе рядом 
с домом № 142, корп. 2.

■ Шесть художествен-
ных студий откроются 
в гимназии № 1582 
Чертанова Централь-
ного. 
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Сладкий вечер с выставкой художественных работ проведут 
10 июля ко Дню шоколада в спортивно-досуговом центре 
«Варшавский» (Чонгарский бульвар, 11) 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Поиск. Банк. Корыто. Бульба. Кучум. Заряд. Гранде. Стойло. Толпа. Сеанс. Молния. Спрос. Дед. Срыв. Листопад. Аббатиса. Аудит. Вата. Агент. Ной. Карт. Кислород.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Сера. Орбакайте. Скат. Покер. Чемодан. Лето. Компендий. Ясак. Сват. Суп. Алкоголик. Сити. Азот. Олово. Аврал. Пар. Плато. Кадка. Дад.Сканворд Ответы 

КОНКУРС

Народный 
корреспондент 

Сайт и газета «Южные горизонты» прово-
дят конкурс. Поделитесь с нами снимком не-
обычного и яркого события, которое вам 
удалось запечатлеть в Южном округе, и рас-
скажите о нем в нескольких словах. Опубли-
куйте фотографию на своей странице в «Фейс-
буке», «ВКонтакте», Instagram с хештегом 
#УдивительныйЮГ или пришлите нам на поч-
ту ug@vm.ru 

Конкурс продлится в течение года. Каждый 
месяц мы будем отбирать самые интересные 
фотографии и награждать их авторов приза-
ми. Работы лучших «народных корреспонден-
тов» мы опубликуем в газете «Южные гори-
зонты». А главным призом в конце года станет 
велосипед!

 #УдивительныйЮГ 

Каждый день рядом с нами 
происходит масса событий. 
Достаточно выйти на улицу 
и посмотреть повнимательнее. 
А увидев что-то интересное, 
пишите нам об этом 
и присылайте фото на почту 
ug@vm.ru с пометкой «Народный 
коррес пондент». Или просто 
расскажите нам, а мы приедем 
и сами сфотографируем 
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СПЯЩАЯ КРАСАВИЦА
26 июня 2018 года. Маленькая артистка Виктория Милютина прилегла отдохнуть на стоге сена в парке музея-заповедника «Царицы-
но». Сегодня она и другие девочки снимаются в фильме «Бабочка» вместе с известной актрисой Еленой Захаровой. В перерыве между 
съемками дети вместе с Еленой катаются на велосипедах и наслаждаются летом. Виктория Милютина играет роль одной из дочерей 
героини Захаровой. Уже скоро мы сможем увидеть картину на экранах. Лента рассказывает женщинам о том, что материнство — это 
особый дар. 

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Южного административного округа
115280, Москва, ул. Автозаводская, 10 ИЗДАТЕЛЬ 
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РЕДАКТОР 
А. И. Куприянов
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РЕДАКТОР 
Светлана Карамнова

ШЕФРЕДАКТОР
Марина Гладкова
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ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

ОТПЕЧАТАНО ООО «ВМГ-Принт», 127247, Москва, 
Дмитровское шоссе, 100, тел. (495) 780-01-89
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РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01; e-mail: reklama@vm.ru

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

12+


	vmu_0607_01
	vmu_0607_02
	vmu_0607_03
	vmu_0607_04
	vmu_0607_05
	vmu_0607_06
	vmu_0607_07
	vmu_0607_08
	vmu_0607_09
	vmu_0607_10
	vmu_0607_11
	vmu_0607_12
	vmu_0607_13
	vmu_0607_14
	vmu_0607_15
	vmu_0607_16

